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Diretor-geral da Abin, Luiz Fernando 
Corrêa está com a cabeça a prêmio

Destaque da 
nova geração 
de músicos 
nordestinos, 
o paraibano 
Juzé mescla 
sua raízes com 
sonoridades 
contemporâneas 
em nova fase de 
seu trabalho

CORREIO BASTIDORES (TALES FARIA) - PÁGINA 5

Brasil insistirá no fim do conflito no Oriente Médio
Vítor Silva/Botafogo

PÁGINA 7

CORREIO DO VALE PÁGINA 14

Sistemas de inteligência 
e a tecnologia têm ajudado 
bastante as polícias civil e 
militar do estado do Rio de 
Janeiro na captura de crimi-
nosos e na manutenção da 
segurança fluminense

O fim da concessão da BR-
393 — conhecida como Ro-
dovia do Aço — à K-Infra pela 
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT) 
está mobilizando políticos do 
Sul Fluminense. 

Tecnologia
ajuda as
forças de
segurança

Rodovia 
do Aço 
está sem 
assistência

Turismo de aventura 
cresce, mas exige cuidados

Futebol brasileiro 
renasce no Mundial

PÁGINA 10

PÁGINA 14

PÁGINA 16

Botafogo e Flamengo doutrinaram rivais europeus nos EUA

PÁGINA 13

Prefeito da Região 
Serrana nomeia 
filho para Chefia 
de Gabinete

Governo federal e INB 
esclarecem que não 
enviam urânio para o Irã

Desempenho espetacular dos times brasileiros, principal-
mente dos cariocas, ante os times da Europa no Super Mundial 
está orgulhando a torcida nacional e dessacralizando o futebol 
europeu, vendido por décadas como o melhor do mundo. Esse 
movimento pode impactar diretamente no futebol brasileiro e na 
convocação da Seleção para a Copa do Mundo FIFA 2026.

Plataforma 
europeia 
destaca obra 
de Rogério 
Sganzerla

PÁGINA 5 PÁGINA 6

Livro do pesquisador Tiago Dardeau mapeia a 
expansão da cultura queijeira artesanal brasileira 
e traça panorama da atividade que vem 
acumulando prêmios em festivais internacionais

Clube do Queijo/Divulgação
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JOSÉ A. MIGUEL

SÉRGIO CABRAL

A nova política 
de dados do 
Telegram

A guerra 
sem fim no 
Oriente Médio

PÁGINA 2

PÁGINA 2

PÁGINA 8

Injustificada e responsável pela 
perda de competitividade dos se-
tores produtivos nacionais. Esse é o 
efeito perverso da elevação da Selic 
sobre a economia, para a CNI.

O Corpo de Bombeiros do RJ 
alerta para o risco de incêndios de-
vido ao acendimento de fogueiras 
e a soltura de balões, que podem 
implicar vítimas fatais. 

CNI: Selic 
alta deixa 
economia 
para trás  

CBMERJ: 
ato de soltar 
balões pode 
ser fatal  

PÁGINA 6

PÁGINA 9

Semana com destaque em IR, 
IOF e Marco Civil da Internet

PÁGINA 4

Apesar de São João, semana será movimentada no Congresso e no Supremo

A relação entre os Estados Uni-

dos e o Irã foi marcada ao longo 

dos anos por desconfiança e 
tensão, incluindo episódios de 

tomada de reféns e duras san-

ções, culminando neste sábado 

(21) com um bombardeio liderado 

pelo governo de Donald Trump. 

Em reunião de emergência do 

Conselho de Segurança das 

Nações Unidas, o secretário-geral 

da organização, António Guter-

res, criticou os ataques.

Entenda como a 
relação entre EUA e 
Irã sempre foi tensa

U.S. Air Force/Staff Sgt Bennie J. Davis III

Ah, meu Brasil 
queijeiro...

Max Brito/Divulgação

CORREIO BASTIDORES (TALES FARIA) - PÁGINA 5

Bombardeiro B-2 dos EUA utilizado no ataque ao Irã no último sábado
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: JULIO PRESTES VISITA ACADEMIA MILITAR NOS EUA
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 19 de junho de 
1930 foram: Notícias recebidas de 
Xangai informam que as tropas co-
munistas infl  igiram completamente 

as tropas fi  éis ao governo. O Obser-
vatório Romano anuncia que o pró-
ximo consistório secreto para a no-
meação de novos cadeais acontecerá 
no dia 30; já o consistório público 

acontecerá em 3 de julho. Terremo-
to destrói 10 aldeias na Pérsia. Julio 
Prestes e sua comitiva foram para 
Westpoint, em visita a uma acade-
mia militar. 

HÁ 75 ANOS: BRIGADEIRISTAS AMPLIAM FORÇA NO RIO GRANDE DO SUL
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 19 de junho de 
1950 foram: Apoiadores de Eduar-

do Gomes vão conquistando votos 
no Rio Grande do Sul. Inicia-se, em 
Paris, uma Conferência sobre o Pla-

no Schuman. Estados Unidos vão 
produzir a bomba de hidrogênio 
por US$ 300 milhões  

A nova política do Telegram de repassar 
alguns dados de usuários a autoridades

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-MUDANÇA DE VIDA 
APÓS OS 50: Dr. das cele-
bridades revela rotina noturna 
que faz se sentir mais forte aos 
50 anos do que aos 30. Por Sil-
via Gibara. Um especialista em 
saúde muscular brasileiro desco-
briu um “Truque Noturno” que 
acelera o ganho de músculos 
em 125% até mesmo em quem 
já chegou aos 70 anos. Seus es-
tudos científi cos revelaram que 
uma simples mudança na rotina 
que literalmente ativa seu corpo 
para se reconstruir, aumentando 
sua resistência, força e jovialida-
de em apenas 30 dias. A melhor 
parte? Ele é incrivelmente sim-
ples, qualquer pessoa pode fazer, 
e leva apenas 1 ou 2 minutos por 
dia. - https://br.pinterest.com/
pin/430656783140261116/ - 
(...) (DoutorNature)

2-”LIMPAR O SALÃO” E 
RISCO DE ALZHEIMER. 
Cutucar o nariz pode aumen-
tar o risco de Alzheimer, revela 
estudo. Por Hermano Freitas. 
O gesto de cutucar o nariz para 
retirar muco seco ou, como al-
guns chamam, limpar o salão, 
pode oferecer sério risco à saúde. 
Testes em ratos realizados por 
pesquisadores da Universidade 
Griffi  th, da Austrália, indicam 
que pequenas lesões na muco-
sa poderiam servir de caminho 
para bactérias ligadas a doenças 
cerebrais como a demência e o 
mal de Alzheimer. O achado foi 
publicado no periódico Scien-
tifi c Reports, do grupo Nature. 
(...) (Gazeta do Povo)

3-PAI DE 100 FILHOS E HE-
RANÇA. Como fundador do 
Telegram, pai de mais de 100 fi -
lhos, planeja dividir sua herança. 
Por Peter Hoskins. O fundador 
do aplicativo de mensagens Te-
legram, Pavel Durov, diz que os 
mais de 100 fi lhos que ele teve 

compartilharão sua fortuna esti-
mada em US$ 13,9 bilhões (pou-
co mais de R$ 76 bilhões). “Eles 
são todos meus fi lhos e todos 
terão os mesmos direitos! Não 
quero que eles se separem depois 
da minha morte”, disse Durov à 
revista política francesa Le Point. 
O aplicativo fundado pelo bilio-
nário, o Telegram, conhecido por 
seu foco em privacidade e mensa-
gens criptografadas. No Brasil, o 
aplicativo se tornou popular en-
tre grupos da direita bolsonarista. 
(...) (BBC News Brasil)

4-AFUNDANDO O GO-
VERNO LULA. Ministro vê 
Janja e Rui Costa afundando 
governo. De Cláudio Humber-
to. Importante ministro de Lula 
(PT), que não é petista mas é 
considerado um dos auxiliares 
mais leais ao presidente, anda 
tão decepcionado que até já pe-
diu demissão, mas atendeu aos 
apelos do chefe para fi car, ao 
menos por enquanto. Em con-
versa informal, sob a condição 
de não ser identifi cado, ele disse 
que “os dois maiores problemas 
são Janja e Rui Costa”, respon-
sáveis pelo desgaste do mal ava-
liado governo petista. Curiosa-
mente, ele não inclui nessa lista 
Fernando Haddad, o Taxxad. 
(...) (Diário do Poder)

5-PREFEITOS BRASILEI-
ROS A SERVIÇO DE IS-
RAEL. Viagem de prefeitos a Is-
rael previa propaganda da versão 
israelense sobre o genocídio em 
Gaza. Estava previsto um encon-
tro com familiares e vítimas do 
atentado de 7 de outubro. (Edita-
do por Rodrigo Durão Coelho) 
Os prefeitos brasileiros, a maioria 
de direita, que estavam em Is-
rael no início do confl ito com o 
Irã, viajaram ao país do Oriente 
Médio para a Muni Expo, uma 
feira organizada pela Federação 

das Autoridades Locais de Israel 
para vender armas e tecnologia 
de segurança. A programação, 
no entanto, indicou que o even-
to era somente uma parte do 
roteiro da viagem, que envolvia 
um lobby para divulgar a versão 
israelense sobre o genocídio de 
palestinos na Faixa de Gaza. A 
comitiva brasileira incluiu 11 po-
líticos, incluindo Álvaro Damião 
(União Brasil), prefeito de Belo 
Horizonte; Cícero Lucena (PP), 
prefeito de João Pessoa; Jhonny 
Maycon (PL), prefeito de Nova 
Friburgo; Gilson Chagas, secre-
tário de Segurança de Niterói; 
e as vice-prefeitas Claudia Lira, 
de Goiânia, e Janete Aparecida 
(Avante), de Divinópolis. (...) 
(BdF-Brasil de Fato)

6-ALIMENTO QUE REGE-
NERA NEURÔNIOS. Bom 
para memória? Cientistas desco-
brem alimento capaz de regene-
rar neurônios. Por Por Hermano 
Freitas. Cientistas da universida-
de de Queensland, na Austrália, 
investigaram com sucesso as pro-
priedades regenerativas do cogu-
melo Hericium Erinaceus para 
o cérebro. De acordo com a des-
coberta publicada em um artigo 
em 2023, compostos da popular 
“Juba de Leão” ou “Melena de 
Leão”, podem ser funcionais no 
crescimento e ramifi cação dos 
neurônios. A forma mais ade-
quada e recomendada por espe-
cialistas para a preservação da 
saúde cerebral é um conjunto de 
hábitos saudáveis que incluem 
sono regular, exercícios físicos e 
alimentação adequada. (...) (Ga-
zeta do Povo)

7-TELEGRAM E REPASSE 
DE DADOS A AUTORI-
DADES. A nova política do 
Telegram de repassar alguns 
dados de usuários a autoridades. 
Por Lily Jamali. O aplicativo 

de mensagens Telegram disse 
que entregará às autoridades 
relevantes os endereços IP e nú-
meros de telefone de usuários 
quando houver mandados de 
busca ou outras solicitações le-
gais válidas. A mudança em seus 
termos de serviço e política de 
privacidade “deve desencorajar 
criminosos”, disse o CEO - Di-
retor Executivo - Pavel Durov 
em uma postagem do Telegram 
na segunda-feira (23/9). John 
Scott-Railton, pesquisador do 
Citizen Lab da Universidade de 
Toronto, diz que a mais recen-
te mudança de política já está 
sendo recebida com ainda mais 
alarme em muitas comunidades. 
(...) (BBC News Brasil)

8-RESTITUIÇÃO. Receita 
abre segunda-feira, 23, consulta 
ao maior lote de restituição da 
história. Cerca de 6,5 milhões 
de contribuintes receberão R$ 
11 bilhões. Agência Brasil.  Ao 
todo, 6.545.322 contribuintes 
receberão R$ 11 bilhões. Todo o 
valor, informou o Fisco, irá para 
contribuintes com prioridade no 
reembolso. As restituições estão 
distribuídas da seguinte forma: - 
4.764.634 contribuintes que usa-
ram a declaração pré-preenchida 
e/ou optaram simultaneamente 
por receber a restituição via Pix; 
- 1.044.585 contribuintes de 
60 a 79 anos; - 496.650 contri-
buintes cuja maior fonte de ren-
da seja o magistério; - 148.090 
contribuintes acima de 80 anos; 
- 91.363 contribuintes com defi -
ciência física ou mental ou doen-
ça grave. (...) (O Dia)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais Co-

municação-SP, 

trabalhou em todos os gran-

des jornais brasileiro - e em 

todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

“Não há vitoriosos em uma 
guerra, todos saem derrotados”. 
A frase do maior humanista do 
primeiro um quarto do século 
XXI, o Papa Francisco, ganha 
enorme dimensão com os últi-
mos fatos internacionais.

Entretanto, é o que temos no 
momento. E com a entrada do 
país mais poderoso do planeta 
diretamente no confronto, ao 
atacar as bases do Irã de enrique-
cimento de urânio, que trabalha 
há anos para a conquista de um 
arsenal nuclear.

No xadrez tenso do Oriente 
Médio, o Irã calculou mal sua 
estratégia de enfraquecer e ata-
car Israel. E não foi nessa ou nas 
semanas anteriores. Sete de ou-
tubro de 2023 marca o início da 
estratégia equivocada iraniana. 
Nas primeiras horas daquele dia, 
os terroristas do Hamas invadi-
ram Israel e lançaram milhares 
de foguetes em um ataque sem 

precedentes; mataram mais de 
1,2 mil pessoas - entre as vítimas, 
mulheres, crianças e idosos - e se-
questraram mais de 250 reféns.

O patrocinador do Hamas é 
o Irã. Sem a anuência dos líderes 
xiitas iranianos, jamais o Hamas 
faria aquele ataque bárbaro. Da 
mesma maneira o Hezbolah não 
reagiria com ataques sucessivos 
ao norte israelense sem a aprova-
ção e estímulo do Irã.

Desde 1979, o Irã é coman-
dado por fundamentalistas auto-
ritários que esmagam a liberdade 
e a criatividade do povo iraniano. 
A Pérsia, atual Irã, é uma das ci-
vilizações que mais contribuíram 
para a evolução da civilização 
humana. Esse povo maravilho-
so, que produz um cinema de 
qualidade, entre tantos atributos 
positivos, vive, desde 79, o obs-
curantismo e a ditadura de uma 
teocracia. Uma religião acima do 
estado. Graças, principalmente, 

ao petróleo produzido no país, 
cerca de 4 milhões de barris/dia, 
o regime se sustenta. A China é a 
grande compradora do petróleo 
iraniano.

A população iraniana passa 
de 80 milhões de habitantes. Há 
um movimento de oposição ao 
regime com forte presença nas 
universidades e entre profi ssio-
nais liberais que já não aguentam 
o autoritarismo do regime xiita.

A Rússia é a patrocinadora 
científi ca da busca do governo 
iraniano pela bomba nuclear. Se-
gundo as informações divulgadas 
pela imprensa, são mais de 300 
cientistas russos que trabalham 
nas bases nucleares iranianas. Po-
rém, improvável que o governo 
de Putin aja em solidariedade mi-
litar ao Irã. A Rússia anda muito 
ocupada na sua insana guerra de 
invasão à Ucrânia.

A China jamais se envolverá 
nesse confl ito.

Israel, a partir da invasão bár-
bara de outubro de 2023, pelo 
sanguinário Hamas, reagiu com 
força e determinação. E enxer-
gou desde o início que o grande 
patrocinador do terror teria que 
ser enfrentado: o Irã. A queda de 
Bashar al-Assad, na Síria, foi mais 
uma peça vitoriosa na estratégia 
de esmagamento dos radicais 
xiitas. O Hamas e o Hezbolah 
estão esfacelados pelo exército 
israelense.

Torço para que o povo ira-
niano reaja e derrube a ditadura 
do seu país. Como também para 
que os radicais religiosos, sejam 
eles islâmicos, cristãos ou judeus, 
percam espaço em seus países e 
que prevaleça o milagre da demo-
cracia no Oriente Médio. Hoje, é 
fato, Israel é o único exemplo de-
mocrático na região.

*Jornalista. Instagram: 
@sergiocabral_fi lho

Sérgio Cabral*

Guerra

Opinião do leitor

Guerra

Uma mundo em paz é um mundo sem guer-

ras. Os confl itos no Oriente Médio são obras de 
relações diplomaticas mal sucedidas no passa-

do e que não estão sendo resolvidas da forma 

simples, só na base das armas. 

Marco Autori Netto 

São Paulo - São Paulo

Uma guerra que 
pode virar mundial

A prática que 
desmente a teoria

EDITORIAL

Os bombardeios entre Israel e 
Irã representam uma escalada ex-
tremamente perigosa no cenário 
geopolítico do Oriente Médio, 
com efeitos que vão muito além 
das fronteiras dos dois países. Po-
liticamente, esse confl ito amea-
ça desestabilizar toda a região, 
agravando tensões históricas e 
envolvendo potências globais. 
Ambos os países possuem alian-
ças estratégicas: Israel conta com 
apoio dos Estados Unidos e de 
nações europeias, enquanto o Irã 
tem parcerias com países como 
Rússia, China e grupos arma-
dos no Oriente Médio, como 
Hezbollah e Houthis. Essa rede 
de alianças transforma qualquer 
confronto direto em uma possí-
vel guerra regional, com risco de 
escalada para um confl ito de di-
mensões globais.

O enfraquecimento dos ca-
nais diplomáticos também é um 
efeito imediato. Nações que his-
toricamente atuam como media-
doras, como Qatar, Turquia e até 
a ONU, perdem espaço à medida 
que o clima de hostilidade se in-
tensifi ca. Além disso, há o risco 
de aumento do extremismo e do 
terrorismo, já que grupos radicais 
podem se fortalecer diante da 
instabilidade, ampliando a vio-
lência em países vizinhos, como 
Síria, Líbano e Iraque.

No campo econômico, os 
refl exos são igualmente preocu-
pantes. O Oriente Médio é uma 
região-chave para o fornecimen-
to de petróleo e gás natural. O 
estreito de Ormuz, por exemplo, 
rota por onde passa cerca de 20% 
do petróleo mundial, fi ca extre-
mamente vulnerável em cenários 
de confl ito. Qualquer ameaça à 
segurança desse corredor pro-
voca alta imediata no preço do 
barril de petróleo, impactando 
diretamente a infl ação global, os 
custos de transporte, energia e 
alimentos.

Além disso, os mercados 
fi nanceiros reagem com volati-
lidade, gerando incertezas para 
investidores, retração econômica 
e fuga de capitais em países emer-
gentes. Empresas multinacionais 
suspendem operações na região, 
cadeias de suprimento globais 
são afetadas e a insegurança ener-
gética volta a ser pauta central no 
Ocidente.

Portanto, os bombardeios en-
tre Israel e Irã não são apenas um 
problema regional, mas uma séria 
ameaça à estabilidade econômica 
e política global. A continuidade 
dos ataques pode gerar efeitos 
devastadores tanto no campo 
humanitário quanto no equilí-
brio internacional, exigindo ação 
urgente da diplomacia mundial.

Por muito tempo, o futebol 
europeu foi colocado em um 
pedestal inalcançável, trata-
do como um universo à parte, 
onde só os verdadeiramente 
“grandes” do esporte poderiam 
brilhar. Mas as recentes par-
tidas do Mundial de Clubes 
expuseram uma realidade que 
há muito tempo era ignorada 
ou menosprezada: o futebol 
brasileiro, com todos os seus 
desafi os estruturais, ainda é tec-
nicamente relevante, emocio-
nalmente potente e taticamen-
te competitivo.

Flamengo, Botafogo, Flu-
minense e Palmeiras enfren-
taram adversários tidos como 
favoritos, milionários, bem 
organizados e com elencos re-
cheados de estrelas internacio-
nais. Mas, contra todas as pre-
visões, lideraram seus grupos, 
impuseram seu jogo e mostra-
ram o que o futebol brasileiro 
tem de melhor: garra, improvi-
so, talento e paixão. 

O Flamengo passou como 
um rolo compressor sobre o 
Chelsea, o Botafogo arrancou 
uma vitória épica contra o PSG, 
considerado por muitos o me-
lhor time do mundo, enquanto 
Fluminense e Palmeiras domi-
naram as ações mesmo diante 
de Borussia Dortmund e Porto, 
respectivamente.

Esses resultados não devem 
ser vistos como uma simples 
zebra ou um lampejo isolado 
de inspiração. São, na verdade, 
um chamado à realidade. A di-
ferença técnica entre os clubes 
europeus e brasileiros, muitas 
vezes tratada como abissal, é, 
em grande parte, fruto de uma 
narrativa que favorece o gla-
mour europeu e ignora o con-
texto econômico desigual. 

Mesmo assim, os clubes 
nacionais seguem revelando 
talentos, reaproveitando joga-
dores que não tiveram chances 
lá fora e valorizando veteranos 
que retornam com experiência. 
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  ENTRE A CRUZ E A ESPADA 
- O grupo pensante da pré-campa-
nha do prefeito Eduardo Paes tem 
um dever de casa para os próximos 
dias. Os acenos de fi guras ilustres 
do PT, entre eles a turma de An-
dré Ceciliano e do seu fi lho Andre-
zinho, à candidatura do deputado 
Rodrigo Bacellar, podem levar à 
redução do espaço do Partido dos 
Trabalhadores na gestão munici-
pal. Ficar abraçado com Lula já tira 
5 pontos do nosso alcaide. Pode ser 
um bom negócio o afastamento. 
Porém, se o PT lançar seu próprio 
candidato, Paes perde no mínimo 
10 pontos. Eita decisão difícil!

  BACELLAR EM VOLTA RE-
DONDA - O governador em exer-
cício, Rodrigo Bacellar, prepara sua 
agenda voltada para o Médio Pa-
raíba e Volta Redonda será o pri-
meiro município a ser visitado: nes-
ta terça-feira, dia 24. É certo que irá 
se encontrar com o prefeito Antô-
nio Francisco Neto, que deve ofere-
cer, como de praxe, um almoço em 
sua casa, no Jardim Amália, com a 
tradicional comida árabe, que ser-
ve aos seus aliados. Mas o prato prin-
cipal será mesmo as eleições do ano 
que vem, que tem o nome de Bacel-
lar como sucessor do governador 
Cláudio Castro, um grande aliado de 
Neto, como ele mesmo faz questão 
de afi rmar: “O melhor governador 
que o Estado do Rio já teve”, afi rma 
Neto, em seus discursos e entrevistas. 

  O encontro entre dois gigantes 
da política - Bacellar e Neto - tem 
tudo para formalizar o apoio ao fu-
turo candidato para 2026 no muni-
cípio, o maior colégio eleitoral da 
região, inclusive com dois turnos. 
A visita de Bacellar deve atrair lide-
ranças políticas e empresariais de 
diversas cidades. Entre elas, o ex-
-prefeito de Barra Mansa, Rodri-
go Drable, atualmente no governo 
do Estado, e declaradamente fi el a 
Castro e, óbvio, a Bacellar, escolhi-
do pelo governador.

  AUMENTANDO A PRODU-
ÇÃO - Frases do petroleiro Wagner 
Victer, assessor especial de Magda 
Chambriard, na presidência da Pe-
trobras: “Depois do ataque dos EUA 
ao Irã, quero ver quem terá a cora-
gem e a desfaçatez estratégica de de-
fender a redução da produção do Pe-
tróleo no Brasil e o desenvolvimento 
de novas fronteiras como a Margem 
Equatorial”.

  OPOSIÇÃO ATIVA EM 
CAXIAS - A turma da oposição em 
Duque de Caxias não jogou a toa-
lha. André Lazaroni e Zito reali-
zam reunião geral nesta segunda, 
23 de junho, com a presença da ve-
readora Andréia Zito. Os dois es-
tão esquentando os motores de 
olho em 2026. Um para a Alerj e 
outro Federal.

 MAIS DIFÍCIL – Com a saí-
da do vereador Marquinhos Almei-
da (PP) da Comissão de Trabalho e 
Defesa dos Servidores Municipais da 
Câmara de Petrópolis, a aprovação 
da reforma do Inpas se tornará ain-
da mais difícil para o governo. Presi-
dida pelo vereador de oposição, Léo 
França (PSB), assim como o vogal, 
vereador Gil Magno (PSB), agora a 
comissão conta com mais um parla-
mentar de oposição, a vereadora Pro-
fessora Lívia Miranda (PSOL). Para 
aprovação do PL, o executivo em 
conjunto com o lídeo do governo, 
vai precisar de muito diálogo para 
que o texto avance na casa.

PINGA-FOGO

CM

A presidente da OAB-RJ, Ana Tereza Basilio e o presidente da ACRJ, Josier Vilar, com 
presidente da Comissão de Segurança Jurídica e Investimentos da OAB-RJ, Mauro 
Lapa; o presidente do Conselho Superior ACRJ, Rui Barreto Filho; a vice-presidente de 
Comunicação, Jacyra Lucas; e o primeiro vice-presidente, Laudelino Mendes

OAB-RJ e Associação 
Comercial do Rio 
discutem ações de 
segurança jurídica 
e estímulo ao 
empreendedorismo

Para fortalecer o diálogo ins-
titucional e alinhar futuras ações 
de interesse público, a presidente 
da OAB-RJ, Ana Tereza Basilio, 
se reuniu com representantes da 
Associação Comercial do Rio de 
Janeiro (ACRJ), na última quarta-
-feira (18/6). O encontro marcou 
o início das conversas para for-
malizar um acordo de cooperação 
entre as entidades com o objetivo 
de desenvolver projetos conjuntos 
voltados à promoção da segurança 
jurídica, do estímulo ao empreen-
dedorismo e de melhorias nos ser-
viços essenciais à população.

Ana Tereza Basilio foi à reunião 
acompanhada pelo presidente da 
Comissão de Segurança Jurídica e 
Investimentos da OAB-RJ, Mauro 
Lapa. Pela ACRJ, participaram o seu 
presidente, Josier Vilar, o presidente 
do Conselho Superior, Rui Barreto 
Filho, a vice-presidente de Comu-
nicação, Jacyra Lucas, e o primeiro 
vice-presidente, Laudelino Mendes.

Durante o encontro, foi suge-
rida a criação de um comitê inte-
rinstitucional para deliberar pro-
postas em comum. Esse grupo terá 
como missão desenvolver e moni-
torar projetos que atendam aos in-
teresses da sociedade fluminense. 

Outro ponto de destaque na 
reunião foi a proposta pioneira, 

Fred Pontes/ Divulgação

A abertura oficial do Arraiá do Hotel Fazenda São 
Luiz da Boa Sorte, na região do Vale do Café, no 
município de Vassouras no RJ, neste sábado (14) foi 
super animado. Além dos anfitriões Lili Rodrigues 

e Nestor Rocha marcou a presença a prefeita de 
Vassouras Rosi Silva e a secretaria de Turismo da 
cidade Dulce Ângela Procopio. A temporada vai até 
final de agosto todos os sábados

apresentada pela OAB-RJ, da 
criação de um Balcão de Pre-
catórios na Bolsa de Valores do 
Rio, com a ambição de trans-
formar o Rio de Janeiro em um 
centro nacional de negociação 
desses ativos.

Ana Tereza Basilio reforçou 

a disposição da OAB-RJ em 
construir uma agenda institu-
cional menos política e mais 
voltada à implementação de so-
luções práticas. 

“Estamos preocupados com 
questões que impactam direta-
mente a sociedade. Se as prin-

cipais entidades, como OAB-
-RJ, ACRJ, Firjan, Sebrae e 
Fecomércio estiverem unidas 
apoiando um projeto estratégi-
co, será muito difícil o Gover-
no do Estado e a Alerj deixarem 
de apoiá-lo”, avaliou a presiden-
te da OAB-RJ.

ACESSE O 

QR CODE, 

INSCREVA-SE 

E PARTICIPE.

Até o dia 28/6.
Acesse: df.gov.br/pdot2025

Chegamos à etapa final
do PDOT e você ainda pode 
participar.
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Semana com foco em 
mudanças no IR e MP do IOF
STF retoma julgamento sobre Marco Civil da Internet na quarta

Por Gabriela Gallo

Apesar do feriado de São 
João, nesta terça-feira (24), o 
Congresso Nacional deve seguir 
com pautas de interesse do gover-
no nesta semana. Na última se-
mana, o plenário da Câmara dos 
Deputados aprovou a urgência 
– ou seja, os projetos não preci-
sam mais passar pelo aval das co-
missões relacionadas ao tema em 
discussão – de dois projetos eco-
nômicos de interesse do governo 
e do Congresso. O primeiro é o 
Projeto de Lei que altera a tabe-
la mensal do Imposto de Renda 
para garantir a manutenção da 
isenção em 2025 para quem rece-
be até dois salários mínimos (R$ 
3.036). Já o segundo, pautado a 
pedido da oposição, o Projeto de 
Decreto Legislativo (PDL) que 
susta o decreto que aumenta os 
valores do Imposto sobre Opera-
ções Financeiras (IOF).

Com isso, a expectativa é que 
nesta semana ambos os projetos 
sejam discutidos em plenário. 
Nesta quarta-feira (25), está agen-
dado para o plenário da Casa dis-
cutir o PL que altera os valores da 
tabela progressiva mensal do Im-
posto sobre a Renda da Pessoa Fí-
sica. De autoria do líder do Con-
gresso na Câmara, deputado José 
Guimarães (PT-CE) e com a rela-
toria do ex-presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), o projeto 
compõe uma série de medidas re-
ferentes a alterações voltadas para 
o imposto de renda. Promessa de 
campanha de Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) foco das negociações, 
os parlamentares discutem alter-
nativas para ampliar a isenção do 
pagamento do imposto de renda 
para quem ganha até R$ 5 mil 
mensais, a partir de 2026.

IOF

Apesar da pressa da Câma-
ra em aprovar a urgência do 
Projeto de Decreto Legislativo 

(PDL) nº 314/2025 que susta 
o decreto que aumenta as taxas 
do IOF, a votação do projeto 
em si não está pautada para esta 
semana, ainda sem previsão 
para ser votado.

Mas enquanto a medida não 
é definida, o governo se organiza 
na instalação da Comissão Mista 
do Congresso Nacional que tra-
tará da Medida Provisória que 
altera o decreto que aumenta a 
taxa do IOF, amenizando-o (MP 
1.303/2025). Segundo o líder do 
governo no Congresso, senador 
Randolfe Rodrigues (PT-AP), 
em conversa com a imprensa na 
última quarta-feira (18), o deputa-
do Carlos Zarattini (PT-SP) deve 
ficar com a relatoria da matéria. 
A expectativa é que um senador 
assuma a presidência da comissão 
mista de análise do IOF.

A MP 1303 foi uma resposta 
do governo federal à forte reper-
cussão negativa sobre a padroniza-
ção do Imposto sobre Operações 

Financeiras em 3,5% (antes o IOF 
era de 3,38% para compras com 
cartão de crédito, débito e pré-
-pagos internacionais e 1,1% em 
compra de moeda estrangeira em 
espécie). A alternativa, porém, de-
sagradou os congressistas menos 
ainda. Isso porque ela prevê uma 
cobrança de imposto de renda 
sobre novas aquisições de títulos 
hoje isentos, como a Letra de Cré-
dito Agrícola (LCA), a Letra de 
Crédito Imobiliário (LCI), den-
tre outros, com uma alíquota de 
5%. Outros investimentos, como 
criptomoedas, tiveram alíquota 
fixada em 17,5%.

A medida também eleva a 
carga sobre as apostas esporti-
vas, aumentando a tributação de 
12% para 18%. Para a imprensa, 
Randolfe disse que o governo 
considera as Bets como “uma 
lamentável epidemia” que atin-
giu os brasileiros. “O governo 
entende que algumas medidas 
são necessárias [para conter essa 

crise]. Por exemplo, encaixar as 
bets dentro do imposto seletivo 
[da reforma tributária]. Por isso 
que a MP 1.303 aumenta a alí-
quota das bets”, pontuou o líder 
do governo no Congresso.

STF

Já no Poder Legislativo, o Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
retoma nesta quarta-feira (25) o 
julgamento que discute o artigo 
19 do Marco Civil da Internet e 
define a responsabilidade civil das 
plataformas digitais por conteú-
dos de seus usuários e a responsa-
bilização das empresas no caso da 
não remoção de material ofensivo 
a pedido dos ofendidos, sem or-
dem judicial. Faltam os votos dos 
ministros Nunes Marques, Edson 
Fachin e Cármen Lúcia. Dos oito 
ministros que votaram, sete defi-
niram o artigo 19 do Marco Civil 
da Internet como inconstitucio-
nal, o único que votou favorável 
foi o ministro André Mendonça. 

Vinicius Loures/Câmara dos Deputados

Lira é relator de medidas que alteraram regras do imposto de renda

Pesquisa Datafolha: 57% apoia
a reeleição e mandatos longos

Uma pesquisa Datafolha 
mostra que a maioria dos bra-
sileiros (57%) é a favor de per-
mitir que presidentes, gover-
nadores e prefeitos disputem a 
reeleição, na contramão da pro-
posta de reforma política que 
tramita no Senado. 

Outros 41% das pessoas ou-
vidas na consulta popular são 
contrários à possibilidade de 
continuidade no cargo.

O levantamento indica, por 
outro lado, que a maior parte 
da população (59%) apoia a 
ampliação de todos os manda-
tos eletivos de quatro para cin-
co anos, como prevê o projeto. 

Nesse caso, 37% são contrá-
rios. Os dois pontos são temas 
centrais da proposta de emenda 
à Constituição que foi aprova-
da no mês passado pela Comis-
são de Constituição e Justiça do 
Senado (PEC 12/2022).

A iniciativa pretende acabar 
com a reeleição no Executivo e 
unificar a duração dos manda-
tos e as datas das eleições.

O texto, sob relatoria do se-
nador Marcelo Castro (MDB-
-PI), ainda precisa ser aprovado 
em dois turnos por pelo menos 
60% dos senadores (o equiva-
lente a 49 dos 81 votos) e, de-
pois, dos deputados (308 dos 
513 votos), o que ainda não 
tem data prevista de realização. 

Eventuais mudanças seriam 
feitas de forma gradual e não 
afetariam as eleições de 2026.

A última vez que o Data-

folha perguntou sobre reelei-
ção foi há dez anos, em junho 
de 2015, quando o cenário era 
inverso: 67% eram contra per-
mitir que o presidente tentasse 
um novo mandato, e 30%, a 
favor — números semelhantes 
aos registrados tanto na esfera 
estadual, quanto na municipal.

Na ocasião, o país vivia uma 
crise política e econômica, com 
o segundo governo da ex-pre-
sidente Dilma Rousseff (PT) 
acuado pela Operação Lava 
Jato, pelo Congresso e por pro-
testos nas ruas, em um cenário 
que pavimentaria o caminho 
para o impeachment em 2016.

Com os resultados atuais, o 
Brasil volta a patamares regis-
trados em novembro de 2007, 
quase um ano após a reeleição 
de Lula (PT). Na época, 58% 
dos brasileiros endossavam a 
possibilidade de reeleição do 
presidente, 57%, dos governa-
dores, e 56%, dos prefeitos.

Em julho de 2005, data da 
primeira medição feita pelo 
Datafolha sobre o tema, os ín-
dices foram mais altos.

O apoio à possibilidade de 
disputar um novo mandato 
alcançou 65%, 64% e 63% em 
cada esfera, respectivamente, 
num período em que o gover-

no federal sustentava alta apro-
vação. Desta vez, o instituto 
entrevistou presencialmente 
2.004 pessoas com 16 anos ou 
mais nos dias 10 e 11 de junho, 
em 136 municípios em todas as 
regiões do país.

A margem de erro é de dois 
pontos percentuais, para mais 
ou para menos. A pesquisa 
mostra maior apoio à reeleição 
presidencial entre os jovens de 
16 a 24 anos, os menos escolari-
zados e os mais pobres.

O índice também é superior 
entre os eleitores que aprovam 
o atual governo Lula (74%) e 
os mais identificados com o PT 
(71%), em comparação aos que 
preferem o PL (48%).

O número, porém, não va-
ria tanto de acordo com a cor 
ou religião dos entrevistados.

Em relação à ampliação dos 
mandatos para cinco anos, o 
Datafolha havia feito a mesma 
pergunta ainda na altura do 
mês de dezembro de 2019.

De lá para cá, a porcen-
tagem que se diz favorável à 
mudança cresceu de 53% para 
59%, enquanto a taxa de con-
trários recuou de 42% para 
37%. Segundo os dados, o 
apoio a mandatos mais longos 
é maior entre os homens (63%) 
do que entre as mulheres (55%) 
e também entre os mais instruí-
dos (65%) e os que têm renda 
familiar mensal de cinco a dez 
salários mínimos (68%).

Júlia Barbon/Folhapress

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Pesquisa aponta resistência à PEC que tramita no Senado

CORREIO POLÍTICO

Motta tem sido fator 
imponderável

Segundo semestre será 
pior para o governo

Vitória Derrotas

Campanha

Experiente

CPMI

Declínio

Antes de tirar uma folga, o 
ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, reclamou 
do presidente da Câmara, 
Hugo Motta (Republica-
nos-PB). Disse que, sob o 
comando dele, tem sido 
mais difícil mapear e prever 
as reações dos deputados. 
Seu antecessor, Arthur Lira 
(PP-AL), seria um negocia-
dor mais duro. Mas quando 
fechava um acordo, tinha 

mais capacidade de cum-
prir. Negociadora política, a 
ministra de Relações Insti-
tucionais, Gleisi Hoffmann, 
tratou de contradizer Ha-
ddad. Jordão observa que, 
há sim, uma diferença 
entre Lira e Motta. “Motta 
ainda não conseguiu se 
desvincular de Lira e [do 
presidente do Republica-
nos] Marcus Pereira, mas 
não deve ser subestimado”.

Na última quinta-feira 
(18), nem houve reunião 
de líderes na Câmara. 
Mais tarde, se incluiu na 
pauta o pedido de ur-
gência para o projeto que 
amplia a faixa de isenção 
do Imposto de Renda. 
Fora isso, a semana deve-
rá ser esvaziada, por con-
ta das festas de São João. 
E daí, a tendência é que 
já se comece a encerrar o 
primeiro semestre legis-
lativo. Pode ser que antes 
haja sessão do Congres-

so para votar a Lei de Di-
retrizes Orçamentárias 
(LDO). Depois, será o re-
cesso, e tudo só volta em 
agosto. Para o cientista 
político Isaac Jordão, que 
acompanha de perto o 
Congresso, se tudo já foi 
bem difícil para o gover-
no no primeiro semestre, 
a tendência é que seja 
pior no segundo. “Em 
2024, se desfez um equi-
líbrio que até então havia 
entre governo e Congres-
so”, diz ele.

A ampliação da isenção 
do Imposto de Renda, se 
aprovada, será uma im-
portante vitória para o go-
verno. Mas pode ser o úni-
co fôlego. A discussão da 
LDO tende a ser de novo 
complicada, já que os 
parlamentares reclamam 
que o governo não está li-
berando as emendas.

“Especialmente no final 
deste semestre, o governo 
vem sofrendo muitas der-
rotas”, avalia Isaac Jordão. 
E a razão pode ser o início 
do cálculo eleitoral para 
2026. “É o momento de 
dificultar o jogo. Porque, 
no ano que vem, com as 
eleições, a tendência é 
tudo parar”.

Agora, tudo tornou-se mais 
difícil. “Porque a verdade é 
que agora o Congresso já 
está em campanha”, ob-
serva Isaac Jordão. E com 
Lula em uma perspectiva 
de baixa. Assim, um Con-
gresso mais conservador, 
que apoia por conveniên-
cia, cria dificuldades de 
olho em alternativas.

“Motta pode ser novo, mas 
não é inexperiente”, obser-
va o cientista político. De 
fato, o presidente da Câma-
ra tem somente 35 anos. 
Mas já está em seu quarto 
mandato. “Não creio que 
os eventuais problemas 
no momento aconteçam 
exatamente por falta de 
comando”, avalia Jordão.

Um fator deverá fustigar 
ainda mais o governo no 
segundo semestre: a CPMI 
do INSS. Mas Isaac Jor-
dão alerta: Lula não é um 
amador. “Com todas as di-
ficuldades, o governo está 
fazendo caixa para liberar 
emendas no semestre que 
vem e em 2026”, observa o 
cientista político.

Para Isaac Jordão, foi-se 
observando um declínio 
ano a ano na relação do 
governo no Congresso. No 
primeiro ano, o governo 
atropelou a pauta, desde 
a PEC da Transição até a 
aprovação da PEC da Re-
forma Tributária. Em 2024, 
a dificuldade aumentou, 
mas a pauta avançou.

Lula Marques/Agência Brasil

Ricardo Stuckert/PR

Haddad preferia Arthur Lira

Motta não tem dado vida fácil ao governo

POR RUDOLFO LAGO
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Negociações sobre IOF 
devem ser retomadas 

Por Karoline cavalcante

Uma semana após a Câ-
mara dos Deputados aprovar 
a urgência para o Projeto de 
Decreto Legislativo (PDL) nº 
314/2025, que suspende a al-
ternativa apresentada pelo go-
verno ao aumento de alíquotas 
do Imposto sobre Operações 
Financeiras (IOF), o ministro 
da Fazenda, Fernando Had-
dad, retorna de suas pequenas 
férias. A expectativa agora é 
que as negociações sobre o 
tema sejam retomadas.

A decisão do chefe da 
equipe econômica de anteci-
par em um mês sua folga ocor-
reu em meio às tentativas de 
encontrar um consenso entre 
o Executivo e o Legislativo so-
bre o assunto. Mesmo após a 
Fazenda apresentar uma nova 
proposta relacionada ao IOF 
— após a rejeição do decreto 
inicial —, o acordo ainda não 
foi alcançado. A urgência, 
aprovada por ampla maioria 
na última segunda-feira (16), 
foi interpretada pelo presi-
dente da Câmara dos Deputa-
dos, Hugo Motta (Republica-
nos-PB), como um recado ao 
governo sobre o sentimento 
da Casa.

“O governo está entenden-
do esta mensagem. A Câmara 
vai continuar defendendo o 
que é melhor para o Brasil”, 
declarou Motta à imprensa.

Não vai ceder
Por outro lado, o presiden-

te Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) voltou a defender a pro-
posta e indicou que não vai 
recuar. “O IOF do Haddad 

não tem nada de mais, então 
essa briga nós temos que fazer. 
Não dá para ceder toda hora”, 
afirmou Lula em entrevista ao 
podcast Mano a Mano na últi-
ma quinta-feira (19).

“O Haddad quer que as 
bets paguem [mais] imposto 
de renda; que as fintechs pa-
guem; que os bancos paguem. 
Só um pouquinho, para a gen-
te poder fazer a compensação, 
porque toda vez que a gente 
vai ultrapassar o arcabouço 
fiscal, temos que cortar no 
Orçamento”, acrescentou o 
petista.

Para os opositores à medi-
da, a crítica está centrada jus-
tamente nos cortes escolhidos 
para compensar o Orçamento. 
Eles defendem que o governo 
reduza os gastos primários. 

Enquanto isso, a gestão busca 
aumentar a tributação de ou-
tros setores como alternativa 
compensatória.

Disputa 
Ao Correio da Manhã, o 

cientista político Elias Tava-
res avaliou que o cenário en-
volvendo o IOF é apenas mais 
um capítulo de um problema 
maior. Segundo ele, o gover-
no Lula perdeu a capacidade 
de conduzir politicamente as 
pautas econômicas no Con-
gresso. Portanto, não se trata 
de um embate técnico sobre 
alíquotas, mas de uma disputa 
por autoridade.

“A Câmara dos Deputados 
hoje opera com autonomia 
total e, mais do que isso, exer-
ce o poder real. É ela quem 

dita o ritmo, os limites e até 
mesmo o conteúdo das po-
líticas públicas”, iniciou. “O 
Executivo vem acumulando 
derrotas sucessivas, revelando 
uma articulação frágil e uma 
base aliada instável”, comple-
tou o analista.

Com isso, Tavares entende 
que a tendência é o Planalto 
ser obrigado a ceder nova-
mente — o que, para ele, tem 
um custo alto. “Institucio-
nalmente, corrói a imagem 
de liderança; politicamente, 
enfraquece a governabilidade. 
Se não houver uma virada es-
tratégica urgente, o Planalto 
continuará refém de um Con-
gresso fortalecido, o mais gra-
ve, cada vez menos disposto a 
colaborar”, explicou o cientis-
ta político.

Mesmo com a negativa, presidente Lula indicou que não vai recuar
Valter Campanato/Agência Brasil

Em meio à crise em torno da proposta, Haddad se ausentou por uma semana

Por Karoline cavalcante

A Primeira Turma do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) iniciou o julgamento 
da denúncia apresentada pela 
Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR) contra Diego 
Dias Ventura, acusado de par-
ticipação ativa nos ataques de 
8 de janeiro de 2023, quando 
manifestantes invadiram e 
depredaram as sedes dos Três 
Poderes em Brasília.

O ministro Alexandre de 
Moraes, relator da ação pe-
nal, abriu seu voto na última 
sexta-feira (20), defendendo 
a condenação de Ventura a 14 
anos de prisão. Para o magis-
trado, o acusado não apenas 
participou dos atos, mas tam-
bém desempenhou funções 
de coordenação logística no 
acampamento montado em 
frente ao Quartel-General 
do Exército, onde apoiadores 
radicais do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) se reuniram 
por semanas antes da inva-
são. Moraes ressaltou que o 
réu estava ativo em grupos 
de WhatsApp, organizando 
arrecadações financeiras e ar-
ticulando ações com outros 
envolvidos.

A análise do caso ocorre 
no plenário virtual, com a vo-
tação prevista para se estender 
até o dia 30 de junho. Ainda 
faltam os votos dos ministros 
Flávio Dino, Cármen Lúcia, 
Luiz Fux e Cristiano Zanin.

Além da pena de reclusão, 
o ministro determinou que 
Ventura, de forma solidá-
ria com outros condenados, 
participe do pagamento de 

uma indenização de R$ 30 
milhões, referente aos danos 
provocados pela destruição 
do patrimônio público na-
quele dia.

A defesa do acusado sus-
tenta que ele apenas exerceu 
o direito à manifestação pa-
cífica e nega qualquer en-
volvimento com os atos de 
vandalismo. Os advogados 
pedem sua absolvição por 
falta de provas, alegando 
que a acusação se baseia em 
suposições.

STF
Paralelamente, o ministro 

Moraes também se posicionou 
sobre outro participante dos 
atos de 8 de janeiro. Também 
na sexta-feira, ele revogou a li-
berdade concedida ao mecâni-
co Antônio Cláudio Alves Fer-
reira, condenado a 17 anos de 
prisão por sua participação na 
invasão ao Palácio do Planalto 
e pela destruição de um relógio 
histórico do século XVII.

O juiz da Vara de Execu-
ções Penais de Uberlândia, 

Lourenço Migliorini Fonseca 
Ribeiro, havia autorizado a 
progressão de regime de Fer-
reira para o semiaberto, de-
cisão que Moraes considerou 
irregular. Segundo o minis-
tro, apenas o STF tem com-
petência para deliberar sobre 
mudanças de regime nos casos 
relacionados aos atos golpis-
tas. Além disso, destacou que 
o condenado ainda não cum-
priu o tempo mínimo de pena 
necessário para pleitear tal 
benefício.

Moraes também determi-
nou a investigação da conduta 
do juiz responsável pela libe-
ração de Ferreira, indicando 
que a decisão foi tomada “em 
contrariedade à lei”. Em res-
posta, o Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJ-MG) 
instaurou um procedimento 
interno “visando à apuração 
dos fatos”.

“Na oportunidade, o TJ-
-MG reafirma o seu compro-
misso com a legalidade, os prin-
cípios do Estado democrático 
de Direito e o irrestrito respeito 
às ordens judiciais emanadas 
dos tribunais superiores”, afir-
mou o órgão, em nota.

Relógio
Antônio Cláudio confes-

sou ter danificado um dos re-
lógios mais valiosos do Palá-
cio do Planalto, uma peça do 
século XVII, produzida pelo 
relojoeiro francês Balthazar 
Martinot e presenteada à cor-
te portuguesa em 1808. O ob-
jeto, que fazia parte do acervo 
da Presidência da República, 
foi restaurado com o auxílio 
de uma relojoaria suíça.

Moraes vota para condenar 
acusado pelos atos do dia 8/1

Foto: Ton Molina/STF

Julgamento ocorre em plenário virtual até 30 de junho

CORREIO BASTIDORES

Governo brasileiro insistirá
no fim do conflito no Irã

Diretor-geral da Abin está 
com a cabeça a prêmio

Lula titubeia “Por enquanto”

Sobre diálogo

Crise geral

Israel manda

Bolsonarismo

Por mais que o presidente 

dos EUA, Donald Trump, 

ameaçasse entrar no con-

flito entre Israel e Irã, a di-
plomacia brasileira ainda 

tinha esta como a hipóte-

se menos provável.

A base política de Trump 

não era favorável. Ste-

ve Bannon, ideólogo do 

trumpismo, disse ontem 

que a prioridade dos EUA 

deve ser expulsar imi-

grantes e não entrar no 

conflito do Oriente Médio. 
O poderio bélico dos EUA, 
no entanto, altera as pre-

visões de uma guerra lon-

ga, quando só Israel ata-

cava o Irã. 
De qualquer maneira, a 

ordem no governo brasi-

leiro é insistir na defesa da 
pacificação. A dúvida é se 
o regime dos Aiatolás so-

breviverá.

Já não há no Palácio do 

Planalto e no PT quem 

defenda a permanência 

no cargo do atual diretor-

-geral da Agência Brasilei-

ra de Informações (Abin), 
Luiz Fernando Corrêa.

Melhor dizendo, há uma 

pessoa que ainda não de-

cidiu: o presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva. Prati-
camente todos em volta 

de Lula consideram que a 

permanência só traz des-

gaste para o governo.

Não que se considere Cor-

rea de fato envolvido nas 

conspirações de Abin pa-

ralela, durante o governo 

Bolsonaro, contra a elei-

ção e posse de Lula, con-

forme descoberto pela 

Polícia Federal.

Mas o que se diz dentro 

do governo é que ele foi 
incompetente ao acredi-

tar que alguns dos agen-

tes, seus amigos, não es-

tavam envolvidos e, por 

isso, tentou protegê-los.

Lula considera Correa “um 

amigo de total confiança”. 
Quem conseguiu falar 

com o presidente sobre a 

demissão ouviu como res-

posta que de fato Correa 

errou, mas que a demis-

são seria um atestado de 

que ele estaria envolvido 

na trama de espionagem 

descoberta pela PF.

A PF aponta contra Cor-

rea fortes indícios de 

atuação para impedir 

a investigação sobre a 

Abin paralela. Diz-se no 

governo que ele fica no 

cargo “por enquanto”, 
mas um chefe da Abin 

não pode estar sob 

esse tipo de suspeita.

Ex-presidente do Partido 

Comunista Brasileiro, Ro-

berto Freire lembra da cri-

se dos mísseis em Cuba, 

em 1962. EUA e União 

Soviética quase entraram 
em guerra, mas os pre-

sidentes dos dois países 

resolveram: “Será que te-

mos  hoje lideranças ca-

pazes de dialogar?”

Com a entrada dos EUA 

na guerra entre Israel e 
Irã, Trump põe fogo no 
mundo. a expectativa dos 

economistas é de uma 
elevação abrupta no pre-

ço do petróleo e, portan-

to, aumento da inflação 
no mundo. A crise deverá 

se generalizar e O Brasil 
também irá sofrer. 

Para a diplomatas brasi-

leiros, a decisão de Do-

nald Trump de atacar o Irã 
mostrou que Israel está no 
comando da política ex-

terna dos EUA no Oriente 
Médio. Mesmo contra a 
vontade dos trumpistas, o 

presidente dos EUA fez o 

que Benjamin Netanyahu 

determinou.

Diferentemente dos alia-

dos de Donald Trump 

nos EUA, os bolsonaristas 

aqui no Brasil são  favo-

ráveis à decisão do presi-

dente norte-americano 

de entrar na guerra. Para 

os bolsonaristas, a defesa 

do Estado de Israel é uma 
das prioridades na políti-

ca internacional. 

Divulgação

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Donald Trump anuniou ataque ao Irã

Luiz Fernando Corrêa é pressionado a deixar a Abin

POR TALES FARIA (interino)
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Alta da Selic reforça renda fixa 
como ‘queridinha’ do mercado

Procura por financiamento 
tem a segunda queda seguida

CORREIO ECONÔMICO

Resiliência Acesso

Bitcoin

Vantagens

Evolução

Barata

O Comitê de Política Mo-
netária (Copom) do Banco 
Central anunciou na quar-
ta-feira (18), o aumento da 
Selic em 0,25 ponto por-
centual (15% ao ano), em 
decisão  unânime. Com 
os níveis atuais da Selic, a 
Renda Fixa segue sendo 
a queridinha dos investi-
mentos brasileiros, devido 
ao baixo risco e ao alto re-
torno. Caio Camargo, es-

trategista de investimen-
tos do Santander, afirma 
que a renda fixa deve 
compor todas as carteiras, 
em qualquer perfil.
“Recomendamos a renda 
fixa em todas as carteiras 
e em todos os perfis. Esta-
mos num momento mais 
otimista em relação à ren-
da variável internacional, 
mas ainda com bastante 
cautela” afirma Camargo.

A procura por financia-
mento no Brasil caiu 2% 
em abril após queda de 
3,9% em março, mostra 
o Índice Neurotech de 
Demanda por Crédito 
(INDC). Já em relação 
a abril de 2024, o indi-
cador que mede men-
salmente o número de 
solicitações de financia-
mentos em segmentos 
como o varejo, institui-
ções financeiras, entre 
outros, cresceu 2,6%.

O crescimento em abril, 
no comparativo anual, foi 
puxado pela alta de 27% 
registrada na demanda 
por crédito em bancos e 
instituições financeiras. 
No varejo, a expansão do 
INDC no período foi de 
2%.  A expansão ocorre a 
despeito do aperto mo-
netário no País, o que in-
fluenciou o indicador na 
margem, ante o avanço 
do nível do endividamen-
to, segundo a Neurotech.

“Obviamente os juros 
‘travam’ um incremento 
mais significativo, porém, 
percebemos que as ope-
radoras de crédito, em 
geral, se mantêm resilien-
tes neste momento”, diz 
Natália Heimann, líder da 
Business Unit de Dados & 
Analytics para Crédito da 
Neurotech.

Conforme Natália, há um 
movimento para facilitar o 
acesso ao crédito e fortale-
cer a economia brasileira. 
“O resultado do INDC mos-
tra um crescimento tímido 
da demanda por crédito, 
mas que ainda mantém o 
cenário positivo registrado 
em todos os meses do ano 
até o momento”, afirma.

O bitcoin teve dificulda-
des para firmar os ganhos 
da manhã desta sexta 
(20), e operavam em baixa 
à tarde, em sintonia com a 
deterioração do ambiente 
de risco nos mercados tra-
dicionais. O conflito entre 
Irã e Iraque e as incertezas 
tarifárias impedem recu-
peração firme dos ativos.

Gustavo Okuyama, especia-
lista em renda fixa da Porto 
Asset, ressalta as vantagens 
deste mercado frente ao de 
ações, especialmente em 
períodos de desaceleração 
econômica. Ele argumenta 
que, em conjunturas como 
a atual, a renda fixa se apre-
senta como uma alternati-
va mais segura.

Ao comentar o atual ce-
nário externo, o estrate-
gista Christopher Tahir, da 
Exness, as perspectivas de 
criptomoedas dependerão 
da evolução do cenário béli-
co. “Os investidores podem 
permanecer cautelosos em 
meio a preocupações geo-
políticas e considerações de 
política monetária”.

Na avaliação do executi-
vo responsável pela área 
de Alocação da Blackbird 
Investimentos, Gustavo 
Harada, a bolsa brasileira 
ainda está barata e ainda 
apresenta muito poten-
cial de valorização, mas 
não é hora de priorizar 
a alocação somente em 
ações.

Adobe Stock

 Giorgio Trovato - Unsplash

Baixo risco e retorno mantém aplicação como ‘queridinha’

Queda do indicador reflete o avanço do endividamento

Setor produtivo fica menos 
competitivo com alta da Selic
Alerta foi emitido pela CNI sobre elevação da taxa a 15% ao ano

Por marcello Sigwalt

Injustificada e responsável 
pelo agravamento das condi-
ções de competitividade do 
setor produtivo nacional. As-
sim reagiu a CNI (Confede-
ração Nacional da Indústria) 
à decisão do Comitê de Polí-
tica Monetária (Copom) do 
Banco Central (BC), que ele-
vou em 0,25 ponto percentual 
(p.p.) a taxa básica de juros 
(Selic) que passou para o pa-
tamar de 15% ao ano (a.a.), na 
última quarta-feira (18). 

“Não lidávamos com um 
patamar tão alto desde 2006. 
A irracionalidade dos juros e 
da carga tributária já está sufo-
cando a capacidade dos setores 
produtivos, que já lidam com 
um cenário conturbado e pos-
sibilidade de aumento de juros 
e custo de captação de crédito. 
É um contrassenso o Banco 
Central se manifestar contra o 
aumento do IOF enquanto de-
cide aumentar a taxa de juros. 
Aonde se quer chegar?”, ques-
tionou o presidente da CNI, 
Ricardo Alban.

Ao enfatizar a necessidade 

urgente de o país retomar as 
chamadas ‘políticas de Estado’ 
de longo prazo e sistêmicas, o 
dirigente industrial assinala que 
o cenário atual, que cristaliza 
uma gestão calcada no aperto 
monetário, ‘compromete a ca-
pacidade de o Brasil aproveitar 
as oportunidades abertas tendo 
em vista a reconfiguração geo-
política em curso. “Insistimos 

na necessidade de pacto nacio-
nal para avançar com medidas 
estruturantes. O setor produti-
vo já exauriu sua resiliência.”

Como argumento para a 
‘incoerência’ da nova alta da 
Selic sobre a quadro econômi-
co – uma vez que os efeitos da 
política monetária restritiva 
já são perceptíveis, mediante a 
desaceleração dos índices infla-

cionários – Alban adverte que 
“sem o início da redução da Se-
lic, seguiremos penalizando a 
economia e os brasileiros. O ce-
nário torna o investimento pro-
dutivo muito difícil no Brasil, 
com danos graves à economia”.

O ICEI da CNI, que conta-
biliza o sexto mês consecutivo no 
estado de pessimismo, mais agudo 
do que na pandemia.  

Fecap

Para a CNI, “juros irracionais e carga tributária sufocam capacidade de setores produtivos”

Especialistas identificaram 
um vazamento de dados que 
pode ter atingido mais de 16 
bilhões de senhas em aplicati-
vos da Apple, Meta (dona do 
Facebook, Instagram e What-
sApp) e Google, informou a 
revista Forbes. De acordo com 
a publicação, a ação foi desco-
berta em uma investigação que 
ocorre desde o começo deste 
ano pela Cybernews, um ór-
gão independente que pesquisa 
ações de hackers.

Foram identificados “30 
conjuntos de dados expostos 
contendo de dezenas de mi-
lhões a mais de 3,5 bilhões 
de registros cada um”, que, 
no total, ultrapassariam a 
marca de 16 bilhões de da-
dos vazados, afirmou Vilius 
Petkauskas, pesquisador da 
Cybernews, à Forbes.

A Cybernews afirma que, 
embora seja difícil saber a ori-
gem dos vazamentos ou exa-
tamente quais os pacotes que 

compõem os dados, é bastante 
improvável que as informações 
tenham sido extraídas das pró-
prias empresas – neste caso, a 
probabilidade é de que os da-
dos tenham sido obtidos dos 
próprios usuários.

Procurada, a Apple afirmou 
ao Estadão que não vai comen-

tar o caso. A reportagem en-
trou em contato com a Meta e 
o Google, que não haviam dado 
uma resposta até a publicação 
deste texto. O espaço segue 
aberto.

A Cybernews, que publica 
seus achados em um site, afir-
mou ainda que os dados fica-

ram expostos apenas por um 
pequeno período de tempo e 
que, por isso, não foi possível 
identificar quem ou qual gru-
po hacker estaria por trás do 
vazamento.

As armas dos hackers
As informações podem ter 

sido obtidas, provavelmente, 
a partir de ações de phishing, 
que são links que enganam o 
usuário para ter acesso a es-
sas informações, instalações 
de malwares, uma espécie de 
programa de roubo de dados 
de celulares e computadores, e 
invasões de ransomware, que 
atua como um sequestrador de 
informações.

Para se prevenir de vaza-
mentos de dados desse tipo, 
os especialistas recomendam a 
troca de senhas de contas liga-
das aos aplicativos supostamen-
te atingidos, optando sempre 
por combinações únicas que 
não são usadas pelo usuário em 
outras plataformas. 

Hackers quebram sigilo de big techs
idconteudos

Indícios apontam que mais de 16 bi de senhas foram vazadas 

PPSa habilita dez empresas para leilão

Cinco fatores justificam fim do ‘aperto’

A Pré-Sal Petróleo S/A 
(PPSA) informou ter habili-
tado dez empresas para parti-
cipar, individualmente ou em 
grupo, do 5º Leilão de Petróleo 
da União, que será realizado no 
dia 26 de junho, às 9h, na B3. 
As companhias vão disputar 
74,5 milhões de barris de pe-
tróleo.

De acordo com nota, as 
habilitadas são: CNOOC, 
Equinor, ExxonMobil, Galp, 
Petrobras, PetroChina, PRIO, 

Refinaria de Mataripe (Ace-
len), Shell e TotalEnergies. En-
tre as habilitadas, oito empresas 
já atuam no regime de parti-
lha do pré-sal, com exceção da 
PRIO e da Refinaria de Matari-
pe (Acelen).

Pela primeira vez, a Equinor 
e a ExxonMobil manifestaram 
interesse na disputa. Esta será 
também primeira ocasião em 
que a PPSA habilita a partici-
pação de empresas atuando em 
grupo.

O diretor-presidente da 
PPSA, Luis Fernando Paroli, 
disse que o resultado evidencia 
o crescente interesse do merca-
do na produção da União e re-
flete a credibilidade dos leilões 
realizados pela PPSA.

“Vamos ofertar 74,5 mi-
lhões de barris de petróleo de 
excelente qualidade. A produ-
ção da União está em cresci-
mento, e é importante oferecer 
previsibilidade das cargas para 
os compradores. Estamos con-

fiantes de que teremos uma boa 
disputa e um resultado inédito 
para a União”, afirmou.

O leilão será dividido em 
sete lotes, referentes aos campos 
de Mero, Búzios, Itapu e Sépia. 
Na sessão pública, as propostas 
serão abertas lote a lote.  

A produção de gás natural 
nos contratos de Partilha de 
Produção atingiu um novo pa-
tamar em abril, com média de 
6,36 milhões de metros cúbicos 
por dia. 

Como justificativa para a 
interrupção  do ciclo de aperto 
monetário, a CNI apontou cin-
co fatores. São eles: taxa de ju-
ros real crescente; crédito caro; 
economia em desaceleração; 
menor impulso fiscal; e sinais 
positivos da inflação.

No caso da taxa de juros real 
crescente e em patamar excessi-
vo, a entidade avalia que, a par-
tir da decisão do Copom, a taxa 
de juros real subiu para 9,8% 
a.a., a terceira posição entre as 

maiores taxas de juros real do 
mundo, atrás apenas de Tur-
quia e Rússia.

Quanto ao crédito mais 
caro, a confederação lembra 
que a taxa de juros média co-
brada das empresas nas conces-
sões de crédito, considerando 
as linhas com recursos livres, 
subiu de 20,6% a.a. em setem-
bro de 2024, quando se iniciou 
o atual ciclo de altas na Selic, 
para 26% a.a., em abril de 2025. 

Segundo Alban, a desa-

celeração da atividade eco-
nômica pode ser confirmada 
pela queda de 0,1% no PIB 
da indústria no 1º trimes-
tre (1T25), ante o trimestre 
anterior (4T24), após oito 
trimestres de crescimento. 
A produção industrial cres-
ceu apenas 0,1% em abril, 
segundo o IBGE. Já o menor 
impulso fiscal  favorece con-
trole da inflação e ‘segurar’ 
a desaceleração da ativida-
de econômica nos próximos 

meses. Apesar disso, a CNI 
estima que as despesas fede-
rais vão registrar crescimento 
real de 2,8% em 2025, abai-
xo do crescimento registrado 
em 2024, de 3,7%. Boa parte 
dessa redução se deve às po-
líticas de contenção de des-
pesas anunciadas desde o fim 
de 2024. “Essas medidas são 
positivas para equilibrar as 
políticas monetária e fiscal e 
precisam ser ampliadas”, de-
fende Alban. (M.S.)

POR MARCELLO SIGWALT
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Palmeiras vs. Lionel Messi

Melhor futebol do mundo

NO BRASIL?

A CBF anun-

ciou na sexta (20) 

a candidatura do 

Brasil para rece-

ber o Super Mun-

dial em 2029. Em 

nota, a entidade 

afirmou que o 
país demons-

trou interesse em 

receber a com-

petição durante en-

contro de seu presidente, 

Samir Xaud, com o presi-

dente da Fifa, Gianni Infan-

tino, nos EUA.

“Tudo começou com 

uma conversa de apresen-

tação. Falei dos meus obje-

tivos à frente da CBF e disse 

que queremos estar mais 
próximos da Fifa”, disse 

Xaud. “Elogiei o evento e o 

nível dos clubes brasileiros 

e, por fim, coloquei o país 
à disposição para receber a 

próxima Copa do Mundo.”

Segundo Xaud, a ideia foi 

bem recebida.

“O presidente Gianni 

Infantino ficou muito feliz, 
disse que é totalmente pos-

sível. Agora vamos traba-

lhar para que dê certo. Vai 
ser um golaço”, concluiu.

Nossa apuração confir-
ma que o Infantino está 
“embasbacado” com a for-

ça e apoio da torcida brasi-

leira nos EUA, o que pode 
pesar a favor da candidatu-

ra brasileira para 2029.

Fechando a rodada bra-

sileira, o Palmeiras vai a 

campo às 22h desta se-

gunda (23), no estádio 
Hard Rock, em Miami, 

para enfrentar o Inter 

Miami, time que conta 
com ninguém menos 

que o argentino Lionel 
Messi como camisa 10.

O jogo definirá o líder 
do Grupo A. O curioso 

é que ambas as equi-
pes podem se classificar 
caso o jogo termine em-

patado.

Em evento realizado em 
Los Angeles, John Textor, 
acionista majoritário da 
SAF do Botafogo, cele-

brou as vitórias dos rivais 

cariocas, afirmando ser 
uma forte mensagem 

para o mundo sobre a for-

ça do futebol brasileiro.

Ele brincou não gostar 

de ver o Flamengo ven-

cer, mas que, quando o 
assunto é o Flamengo 
vencer o Chelsea, a situ-

ação é completamente 
diferente.

Divulgação/ Fifa

Xaud e Infantino se reuniram nos EUA

CORREIO NO MUNDO

Delegação discute crise climática

PAZ

O papa Leão 
14 afirmou que 
a “humanidade 

pede paz” dian-

te do que cha-

mou de “notí-

cias alarmantes 

vindas do Orien-

te Médio, no do-

mingo (22), após 

os ataques dos 
EUA a instala-

ções nucleares 

do Irã, que empurraram 
abertamente a maior po-

tência militar do planeta 
para o conflito de Tee-

rã com Israel e arriscam 

expandir a disputa pela 

região.

“Cada membro da co-

munidade internacional 

tem a responsabilidade 

moral de pôr fim à tragé-

dia da guerra antes que 
ela se torne um abismo 

irreparável”, declarou o 
papa, que é americano, 
ao final de sua oração 

semanal do Angelus, no 

Vaticano.
Menos disruptivo do 

que seu antecessor, Fran-

cisco, Leão tem dado ên-

fase à paz em discursos 
desde que assumiu o pa-

pado, há um mês e meio.
No primeiro mês, Leão 14 

fez 20 discursos importan-

tes, entre homilias em mis-

sas, audiências com fiéis, 
orações Regina Coeli e falas 

em cerimônias com carde-

ais, jornalistas, funcionários 
do Vaticano e diplomatas.

O governo brasileiro vai 

participar da 7ª edição da 

Semana de Ação Climáti-
ca de Londres, entre este 
sábado (21) e o próximo 
dia 29 de junho, e deve 

reunir 45 mil pessoas em 

700 eventos na capital do 

Reino Unido. Esse é um 
dos principais eventos 

sobre clima da Europa. 

Governos, especialistas, 

investidores, empresas e 

organizações da socieda-

de civil de todo o mundo 

discutem medidas para 

combater a crise climática 
causada, principalmente, 

pela queima de combus-

tíveis fósseis que ameaça 
a segurança global devido 

ao aumento dos eventos 

climáticos extremos.
Entre os objetivos do en-

contro está o de contri-
buir com o debate rumo à 

COP30, a Conferência das 
Nações Unidas para Mu-

danças Climática, que vai 
ocorrer em Belém (PA), 
em novembro. A partici-

pação do Brasil é um es-

forço para mobilizar go-

vernos e sociedades para 

construir soluções globais 

contra a crise climática.

Reuters/Folhapress

Papa pediu pelo fim das guerras

Brasileira ainda desaparecida

Futebol brasileiro renasce

Ministério mantém buscas na Indonésia onde publicitária sumiu

Times brasileiros dessacralizam os europeus no Super Mundial

O Ministério das Relações 
Exteriores afirmou neste do-
mingo (22) que a embaixada 
brasileira em Jacarta, na Indo-
nésia, monitora o caso da bra-
sileira que caiu enquanto fazia 
uma trilha a pé nas proximida-
des de um vulcão daquele país.

De acordo com informa-
ções repassadas ao governo bra-
sileiro, equipes de resgate estão 
na área trabalhando em condi-
ções difíceis. A publicitária bra-
sileira Juliana Marins, 26, caiu 
na madrugada de sábado (21) 
e a família informou neste do-
mingo estar recebendo dados 
desencontrados sobre a situa-
ção. Até mesmo a informação 
sobre a chegada de água, comi-
da e agasalhos foi colocada em 
dúvida.

O Itamaraty informou na 
tarde deste domingo que a 
embaixada em Jacarta segue 
monitorando o caso, em con-
tato com as agências de busca 
e salvamento da Indonésia, e 
que equipes de resgate conti-
nuam na área, trabalhando em 
condições difíceis, segundo re-
latos das autoridades indoné-
sias monitorados pelo governo 
brasileiro.

A assessoria de imprensa 
do Itamaraty não tinha, no 
começo da tarde de domingo, 
detalhes sobre a operação e 
não soube dizer se a brasileira 
teve acesso a mantimentos des-
de a queda.

A irmã da publicitária diz 
estar preocupada com o tempo 
levado para resgate da familiar, 
que caiu enquanto fazia o per-
curso ao vulcão Rinjani.

“Conversamos com pessoas 
no local onde houve o inciden-
te com a Juliana e o que rece-
bemos é que não é verdadeira 

a informação de que a equipe 
de resgate levou água, comida 
e agasalho para ela, conforme 
divulgado pelas autoridades in-
donésias e pela embaixada bra-
sileira em Jacarta. A informação 
que temos é que até agora não 
conseguiram chegar até a Julia-
na, que está há mais de 36 horas 
desaparecida”, afirmou.

‘Corrida contra o 
tempo’

Segundo a irmã, as ima-
gens divulgadas até agora não 
dão um relato fiel da locali-
zação de Juliana, que teria se 
movimentado. “Gostaríamos 
de uma atualização com infor-
mações reais e estamos preo-

cupadas com a corrida contra 
o tempo para salvar minha 
irmã”, concluiu Mariana, des-
tacando que espera o envio de 
um helicóptero para resgatar 
a irmã no local.

As buscas devem conti-
nuar ao longo deste domingo. 
No sábado, foram interrom-
pidas pelas condições climáti-
cas, que deixaram a montanha 
escorregadia.

A trilha ao vulcão teria du-
ração de três dias e duas noi-
tes, de 20 a 22 de junho, e foi 
programada com uma agência 
local, segundo Mariana. ‘Mo-
chilão pela Ásia’

Natural de Niterói, no Rio 
de Janeiro, a publicitária está 

em um mochilão pela Ásia 
desde o final de fevereiro deste 
ano. durante o passeio, Juliana 
caiu da montanha e foi parar a 
uma distância de cerca de 300 
metros da trilha.

Os familiares de Juliana 
criaram um perfil no Instagram 
chamado Resgate Juliana Ma-
rins para divulgar informações 
sobre o desaparecimento da 
brasileira na Indonésia. A famí-
lia desmente a informação que 
circula nas redes sociais de que 
Juliana tenha sido resgatada. 
Segundo os familiares, a em-
baixada brasileira em Jacarta e o 
governo indonésio divulgaram 
que Juliana tinha sido resgata-
da e que recebeu água, comida 
e agasalho. A brasileira foi vista 
com vida por imagens de um 
drone no sábado.

Segundo mais  
alto da Indonésia

Formado ao longo de dis-
tintos períodos, o Monte Rinja-
ni tem idade estimada de 6 mil 
a 12 mil anos. No ponto mais 
conhecido no Rinjani, há uma 
cratera formada após erupção 
que deu origem a um lago, o Se-
gara Anak. Nesse local, há um 
segundo cone vulcânico.

Com 3.726 m, o Rinjani é o 
segundo vulcão mais alto da In-
donésia, perdendo apenas para 
o Monte Kerinci em Sumatra, 
e domina a paisagem da ilha. 
Dentro de sua enorme caldeira 
de 50 km², encontra-se o lago 
da cratera Segara Anak (Filho 
do Mar). Erupções na caldeira 
formaram um novo cone pe-
queno, apropriadamente cha-
mado de Gunung Baru (Nova 
Montanha). 

*Informações da 
Folhapress e Agência Brasil

por pedro sobreiro

Mais uma rodada da Copa do 
Mundo de Clubes FIFA, o Super 
Mundial, terminou para os ca-
riocas, e os brasileiros sobraram. 
Times que grande parte dos tor-
cedores e especialistas apostavam 
que sequer passariam da fase de 
grupos estão surpreendendo o 
mundo ao conquistarem a lide-
rança de seus respectivos grupos.

Com a atuação histórica do 
Botafogo, que venceu o todo-po-
deroso PSG, atual campeão da 
Champions League e time que 
conta com o futebol mais envol-
vente da Europa, e do passeio do 
Flamengo sobre o Chelsea, que 
explorou todos os pontos fracos 
do time londrino, atual cam-
peão da Conference League, a 
imprensa europeia já admite - ti-
midamente, é verdade - que a tal 
inferioridade sul-americana não 
passa de anos de soberba e igno-
rância europeia.

Sobre a atuação do Fla, o 
jornal Marca, da Espanha, foi ca-
tegórico: “O Chelsea aprendeu 
uma lição”. Pelo lado do Glorio-
so, o L’Equipe, da França, adotou 
o tom de frustração ao afirmar 
que “O Botafogo derrubou o 
PSG do pedestal”.

A atuação envolvente do 
Fluminense no empate com o 
Borussia Dortmund já havia liga-
do o alerta: os brasileiros vieram 
com a missão de dessacralizar os 
times europeus. E estão conse-
guindo isso de forma gloriosa. 

E o impacto desses jogos é 
muito maior do que “apenas” me-
xer com a autoestima do torcedor 
brasileiro, o que já é um feito fora 
de série por si só, mas será interes-
sante acompanhar as próximas 

janelas de transferências inter-
continentais. Se os times brasilei-
ros estão vendendo suas joias por 
pequenas fortunas, é possível que 
isso influencie diretamente no fu-
tebol brasileiro de duas formas.

A primeira é trazer ainda mais 
dinheiro nas vendas de atletas bra-
sileiros. Não apenas nas promessas 
de base, mas também por atletas 
na casa dos 30 anos. Atualmente, 
existe um resistência europeia em 
trazer jogadores já maturados. 
Pode ser que isso mude.

A segunda, e ainda mais in-
teressante para o futebol brasi-
leiro, será ver os clubes nacionais 
segurando seus atletas de base 
por mais tempo. Nas últimas 
duas décadas, se tornou muito 
comum que jogadores de 16, 17 
anos já chegassem ao profissional 
vendidos para a Europa, como 
nos casos de Philippe Coutinho, 
Vinicius Júnior, Endrick e Este-
vão, por exemplo.

Com esse reconhecimento 
do futebol brasileiro, é provável 
que novos investimentos exter-
nos cheguem ao país, dando um 
respiro para as contas compro-
metidas. Com isso, a tendência 
é que os clubes ganhem mais po-
der para segurar suas joias, o que 
promete aumentar o nível técni-
co do esporte por aqui.

É mais vantajoso para futebol 
ter um Endrick jogando toda 
quarta e domingo por um Pal-
meiras do que tê-lo como reserva 
do Real Madrid, onde joga 15 
minutos por semana.

Seleção Brasileira
Outro possível impacto des-

te torneio poderá ser visto na 
próxima convocação de Carlo 
Ancelotti para a Seleção Brasilei-
ra. Com a chancela das grandes 
atuações no Super Mundial, o 
planeta está boquiaberto com a 
marcação firme e garra brasileira.

A tendência é que atletas que 
atuam no futebol nacional so-
fram menos resistência da torci-
da na convocação para defende-
rem a Amarelinha. Nomes como 
Bruno Henrique, do Flamengo, 
Allan, do Botafogo, ou Paulo 
Henrique, do Vasco, podem apa-
recer a qualquer momento na Se-
leção. E não serão mais tratados 
como ‘aberrações’.

Independentemente do re-
sultado dos brasileiros, é fato que 
este Super Mundial já acendeu a 
chama da revolução no futebol 
nacional. Em um mundo ideal, o 
resultado já seria colhido no ano 
que vem, com a tão sonhada con-
quista da Copa do Mundo FIFA 
2026, no MetLife Stadium, em 
Nova Jérsei, com o Brasil apli-
cando seu futebol ‘raiz’. Se isso 
acontecerá ou não, só o tempo 
dirá. Mas é sensacional ver o re-
nascimento do futebol brasileiro 
diante do mundo.

Redes Sociais

Vitor Silva/ Botafogo

 Juliana Marin caiu durante uma trilha no vulcão Rinjani

Rumores indicam que Jair pediu para ficar no Botafogo 
em vez de ser negociado com o Nottingham Forest, da Inglaterra
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Entenda como a relação 
entre EUA e Irã sempre foi 
tensa até implodir de vez
Após ataque dos Estados Unidos, Irã alerta para ‘resposta proporcional’

A relação entre os Estados 
Unidos e o Irã foi marcada ao 
longo dos anos por desconfian-
ça e tensão, incluindo episódios 
de tomada de reféns e duras 
sanções, culminando neste sá-
bado (21) com um bombardeio 
liderado pelo governo de Do-
nald Trump.

As duas nações, porém, 
também passaram por períodos 
de aproximação diplomática e 
chegaram a ser aliadas após a 
Segunda Guerra Mundial. A 
situação azedou de vez com a 
fundação da República Islâmi-
ca em 1979, celebrada com a 
queima de bandeiras america-
nas e uma humilhante tomada 
de reféns na embaixada dos 
EUA em Teerã.

Devido ao episódio, 
Washington rompeu oficial-
mente as relações com o Irã em 
1980 e impôs duras sanções ao 
regime de Teerã.

O gatilho principal da atual 
crise foi o programa nuclear ira-
niano. O Irã passou a acelerar o 
ritmo de enriquecimento de 
seu urânio, e especialistas aler-
tam que o país poderia fabricar 
até seis bombas em pouco tem-
po. Trump declarou que não 
toleraria que o país persa tivesse 
armas nucleares e exigiu o fim 
total do programa.

O líder supremo iraniano, 
Ali Khamenei, ignorou as exi-
gências. O impasse e um relató-
rio da ONU que considerava o 
Irã em violação de compromis-
sos de transparência deram a se-
nha para Israel agir. Tel Aviv foi 
seguido por Washington, que 
atacou instalações nucleares.

RELEMBRE, A SEGUIR, 
OS PRINCIPAIS MARCOS 
DA RELAÇÃO ENTRE OS 
DOIS PAÍSES:

ALIADOS E GOLPE  
DE ESTADO

Em 1957, as duas nações 
assinaram um acordo de coope-
ração como parte da iniciativa 
“Átomos para a Paz”, lançada 
pelo então presidente ameri-
cano Dwight Eisenhower, que 
prometia facilitar o acesso a 
usos pacíficos da energia nu-
clear para países que renuncias-
sem à bomba.

Teerã recebeu apoio direto 
de Washington. Os EUA, jun-
tamente com Israel, foram dos 
maiores fornecedores de armas 
e tecnologia militar ao Irã pré-
-revolucionário. Em contrapar-
tida, o xá fornecia petróleo para 
os dois países.

Por outro lado, o período 
foi marcado por uma repres-
são interna severa, por meio 
da Savak, a temível polícia 
secreta do xá. Ela perseguia, 

torturava e assassinava oposi-
tores do regime --justamente 
aiatolás e seus seguidores-- 
alimentando o sentimento 
antiamericano e uma onda de 
nacionalismo.

A REVOLUÇÃO
A insatisfação generaliza-

da com o autoritarismo do xá 
explodiu em 1979. Religio-
sos fundamentalistas lidera-
dos pelo então exilado aiatolá 
Ruhollah Khomeini tomaram 
o poder.

A revolução instaurou uma 
república teocrática. A tomada 
da embaixada americana em 
Teerã, prego no caixão do go-
verno de Jimmy Carter, acabou 
de vez com as relações diplomá-
ticas entre os ex-aliados.

O episódio ocorreu em no-
vembro de 1979, quando um 
grupo de manifestantes man-
teve como reféns diplomatas 
e outros cidadãos americanos 
que estavam no edifício. O cer-
co ao local durou 444 dias.

GUERRA IRÃ-IRAQUE
Durante a guerra Irã-I-

raque (1980-1988), os EUA 
apoiaram o regime de Saddam 
Hussein contra o regime persa, 
aprofundando o antagonismo 
entre os dois países.

A política de expansão irania-
na por meio de prepostos como o 
Hezbollah libanês floresceu, com 
choques como o atentado que 
matou 241 fuzileiros americanos 
em Beirute em 1984.

No final dos anos 1980, 
o Golfo Pérsico passava pela 
“Guerra dos Navios-Tanque”, 
em que navios americanos 
escoltavam petroleiros que 
circulavam pelo estreito de 
Hormuz após minas iranianas 
terem atingido embarcações 
na região. Os EUA estimam 
em 160 os navios atacados 
pelo regime.

Em 1988, um navio de 
guerra americano acertou, 
por engano, um avião comer-
cial iraniano. O episódio ma-
tou as 290 pessoas a bordo. O 
Ira não comprou a explicação 
americana de que a derrubada 
fora um acidente. O episódio 
azedou ainda mais as relações 
entre os lados.

ESCALA DOS ANOS 
1990 E “EIXO DO MAL” 

Após a primeira Guerra do 
Golfo (1991), os EUA busca-
ram conter a proliferação de ar-
mas de destruição em massa na 
região. Isso leva a um embargo 
total à venda de petróleo e gás 
pelos iranianos.

Teerã tinha um programa 
nuclear assistido pela ONU 
desde os anos 1950, mas nos 
anos 1980 a suspeita de que 
ele servia para disfarçar a busca 
pela bomba cresceu.

A tensão aumentou em 
2002, quando o presidente 
George W. Bush colocou o 
país persa ao lado de Coreia 
do Norte e Iraque no chamado 
“eixo do mal”, em 2002.

ACORDO NUCLEAR E 
PRESSÃO DE TRUMP

Já sob a liderança de Ba-
rack Obama e Hasan Rowhani, 
Washington e Teerã assinaram, 
em 2013, um acordo nuclear. As 
negociações de 20 meses se de-
ram junto aos outros membros 
do Conselho de Segurança da 
ONU e da Alemanha, e o do-
cumento seria aperfeiçoado dois 
anos depois, marcando a melhor 
relação entre os dois países desde 
a Revolução Islâmica.

Em 2018, Trump decidiu 
abandonar unilateralmente o 
acordo, pressionando Teerã a 
negociar sob a ameaça de ata-
ques às instalações do programa.

Nos primeiros dias de 
2020, um novo ápice de con-

flito se deu depois de os EUA 
matarem em um ataque de 
drone o principal comandante 
militar do Irã, o general Qas-
sim Suleimani. Considerado 
um herói no país, ele era che-
fe da força de elite Quds, da 
Guarda Revolucionária.

Dias mais tarde, o Irã revi-
dou, avisando que não limita-
ria mais o enriquecimento de 
urânio, sepultando o acordo 
nuclear.

RETOMADA
Pressionada, a teocracia de-

cide acelerar a produção de ma-
terial físsil, que é enriquecido 
em ultracentrífugas, A agência 
da ONU diz que as “linhas ver-
melhas” estão rompidas e que 
a bomba está à mão do Irã em 
questão de meses.

O regime, porém, deu sinais 
de instabilidade. Em outubro 
de 2022, uma onda de atos to-
mou as ruas do Irã em protesto 
contra a morte de Mahsa Ami-
ni, 22, que estava sob custódia 
da polícia moral do país por su-
postamente não usar o hijab da 
forma correta.

Depois, a guerra dispara-
da pelo aliado Hamas contra 
Israel levou à destruição de 
boa parte da defesa primária 
de Teerã, na forma de grupos 
como o terrorista palestino 
ou o Hezbollah libanês. E, no 
fim de 2024, o presidente radi-
cal Ebrahim Raisi morreu em 
2024 em uma estranha queda 
de helicóptero.

Reuters/Folhapress

Presidente americano, Donald Trump ao anunciar o ataque ao Irã, no último sábado, 21 de junho de 2025

Em reunião de emergência 
do Conselho de Segurança das 
Nações Unidas, neste domingo 
(22), o secretário-geral da or-
ganização, António Guterres, 
criticou os ataques dos Estados 
Unidos contra o Irã realizados 
neste sábado (21).

“O Tratado de Não-Proli-
feração é uma pedra angular 
da segurança e da paz interna-
cional e o Irã precisa respeitá-lo 
completamente. Todos os Esta-
dos-membros precisam agir de 
acordo com suas obrigações na 

Carta da ONU e outras regras 
do direito internacional. Mas 
a paz não pode ser imposta, 
precisa ser escolhida”, afirmou 
Guterres.

Ninguém, nem a agência de 
energia nuclear da ONU, tem 
condições de avaliar os danos 
provocados à instalação de For-
dow, de acordo com o diretor 
órgão, Rafael Grossi, que tam-
bém fez declaração durante a 
reunião. Ele disse que não há 
sinais de vazamento radioativo 
nos locais atingidos.

Para o diretor, qualquer 
intervenção de força contra o 
programa nuclear do Irã joga 
contra o plano de longo prazo 
para que o país persa não de-
senvolva usos militares para seu 
plano de enriquecimento de 
urânio. “Não vamos deixar que 
a janela de diplomacia se feche 
e que o regime de não prolifera-
ção falhe”, afirmou Grossi.

A reunião do órgão máximo 
da ONU, que tem sido critica-
do pela sua paralisia diante da 
proliferação de conflitos no 

mundo, foi convocada horas 
após a entrada dos Estados Uni-
dos na guerra de Israel contra o 
Irã contando a Guerra da Ucrâ-
nia envolvendo a Rússia, agora 
são 2, dos 5 membros perma-
nentes do conselho, diretamen-
te envolvidos em conflitos.

Nove dias depois de o Estado 
judeu iniciar o ataque contra o 
rival, neste sábado, o presidente 
Donald Trump anunciou o ata-
que de bombardeiros americanos 
a três instalações do programa 
nuclear da teocracia persa.

“Nós completamos nosso 
muito bem-sucedido ataque. 
Um complemento inteiro de 
bombas foi lançado no alvo 
primário, Fordow”, escreveu o 
americano na rede Truth So-
cial. “Nenhuma outra força 
armada do mundo poderia fa-
zer isso. AGORA É TEMPO 
PARA A PAZ”, escreveu, com 
as usuais maiúsculas.

Depois, replicou uma pos-
tagem que dizia: “Fordow já 
era”. Esta é a primeira ação de 
grande porte dos EUA contra 

seu maior rival no Oriente Mé-
dio, que tornou-se uma hostil 
República Islâmica em 1979. 
Antes, houve diversos entre-
choques pontuais.

A primeira resposta do Irã ao 
inédito ataque dos Estados Uni-
dos a suas instalações nucleares foi 
a intensificação de suas barragens 
de mísseis balísticos contra Israel, 
o aliado a quem Donald Trump se 
uniu contra Teerã. Mas a teocracia 
promete revidar contra Washing-
ton e vai consultar o aliado Vladi-
mir Putin sobre a crise.

‘paz não pode ser imposta, precisa ser escolhida’

Reuters/Folhapress

Nove dias após Israel iniciar ataque ao Irã, os EUA bombardearam
 instalações do programa nuclear da teocracia persa
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Procissão de Corpus Christi 
reuniu milhares em SG

Araruama realiza XI Festa 
dos Pescadores, em Areal

Itaboraí segue o plano estratégico

S. J. da Barra tem desfile pluvial

Funita firma parceria histórica

As ruas do Centro de São 
Gonçalo foram tomadas 
por milhares de fiéis, no 
início da noite da última 
quinta-feira (19), durante a 
emocionante procissão re-
alizada no encerramento 
do maior e mais tradicio-
nal Corpus Christi da Amé-
rica Latina. A procissão 
aconteceu após a Santa 
Missa, presidida pelo Arce-
bispo da Arquidiocese de 

Niterói, Dom José Francis-
co Rezende Dias, que teve 
início às 16h, em frente à 
Igreja Matriz.
A celebração, que acon-
tece tradicionalmente na 
cidade há 30 anos, come-
çou às 7h, com a confec-
ção dos 238 tapetes de sal 
feitos por integrantes de 
27 paróquias, colégios e 
comunidades católicas e 
escolas municipais.  

A cidade de Araruama se 
prepara para receber a 
XI Festa dos Pescadores, 
que acontecerá nos dias 
28 e 29, na Colônia Z-28, 
em Areal. Promovida pela 
Prefeitura de Araruama, 
a tradicional celebração 
é uma oportunidade úni-
ca de vivenciar a cultura 
local, desfrutar de uma 
variedade de pratos fei-
tos com produtos fres-
quinhos direto da laguna, 
além de doces caseiros, 

salgadinhos e comidas tí-
picas.
O evento será realizado 
no Rancho dos Pescado-
res, das 10h às 18h, com 
opções gastronômicas, 
música ao vivo, atividades 
culturais e momentos de 
lazer para toda a família. É 
uma ocasião perfeita para 
celebrar a tradição pes-
queira da região, saborear 
pratos incríveis e criar me-
mórias inesquecíveis com 
amigos e familiares.

Itaboraí segue se trans-
formando em um grande 
canteiro de obras. Na sexta-
-feira (20), houve o içamen-
to das vigas de sustentação 
da estrutura elevada sobre 
a Avenida 22 de Maio, no 
bairro Rio Várzea. 
A medida integra o plano 
estratégico de urbaniza-
ção da cidade, realizado 

pela Prefeitura de Itaboraí 
em parceria com o Gover-
no do Estado do Rio de 
Janeiro.
Ao todo, 19 vigas, com 
aproximadamente 27 
metros de comprimen-
to cada, formarão a nova 
laje, que ligará ruas pa-
ralelas à principal via do 
município.  

As inscrições para o Desfi-
le Fluvial de Canoas Orna-
mentadas, que acontece 
nos festejos de São Pedro, 
dentro da programação 
do Circuito Junino, em 
São João da Barra, encer-
ram na quarta-feira (25). 
Os interessados devem 
comparecer à Secretaria 
Municipal de Cultura, lo-

calizada na Rua São João, 
292 - Centro, das 9h às 17h. 
O evento será no dia 28 de 
junho, às 15h, e os parti-
cipantes irão concorrer 
a uma premiação de R$ 
6.500, assim distribuída: 1º 
lugar – R$ 3 mil + troféu, 2º 
lugar – R$ 2 mil + troféu, 3° 
lugar – R$ 1 mil + troféu, 4° 
lugar – R$ 500 + troféu.

A Fundação Universitá-
ria de Itaperuna (FUNI-
TA) acaba de dar um im-
portante passo em sua 
trajetória de mais de três 
décadas dedicadas ao en-
sino superior gratuito no 
interior do estado. A ins-
tituição firmou parceria 
com a Universidade de 
Taubaté (UNITAU), uma 

universidade pública mu-
nicipal com mais de 50 
anos de história, para o re-
gistro oficial de diplomas 
dos cursos de graduação 
oferecidos pela FUNITA, 
que ganha maior valor 
institucional e garante 
aos estudantes uma cer-
tificação com reconheci-
mento nacional.  

F.-Guimarães - Prefeitura de São Gonçalo

Prefeitura de Araruama

Evento de matriz católica é o maior da América Latina

Festa terá comidas típicas, doces caseiros e salgadinhos

CORREIO FLUMINENSE
POR MARCELLO SIGWALT

Incêndios provocados por 
balões são alvo de bombeiros
Corporação renova o alerta sobre os riscos associados às festas 
da época, como acendimento de fogueiras e fogos de artifício

O Corpo de Bombeiros 
Militar do Estado do Rio de 
Janeiro (CBMERJ) aproveita 
o período de festas juninas e 
julinas para alertar a população 
sobre os riscos associados a prá-
ticas comuns durante esse pe-
ríodo, como a soltura de balões, 
o acendimento de fogueiras e o 
manuseio de fogos de artifício. 

Entre os meses de junho e 
agosto, há um aumento signi-
ficativo no número de ocor-
rências relacionadas a essas 
atividades, o que exige atenção 
redobrada e medidas preventi-
vas que vão fazer a diferença.

Os eventos envolvendo ba-
lões são os mais comuns. Em 
todo o ano de 2024, a corpora-
ção registrou 234 acionamentos 
no estado relacionados à queda 
de balões — conduta que, além 
de perigosa, configura crime am-
biental. Entre os meses de junho 
e agosto do ano passado, foram 
registrados 56 acionamentos por 
conta de fogo em vegetação pro-
vocado por balões.

De acordo com o porta-voz 
do CBMERJ, major Fábio Con-
treiras, é fundamental que a po-
pulação celebre essas festas com 

bastante cautela. “Essa época do 
ano é de muita alegria por con-
ta das celebrações típicas, mas é 
necessário redobrar os cuidados. 
Fogueiras descontroladas, fogos 
de artifício sem manejo adequa-
do, balões, consumo excessivo 
de bebida alcoólica e ligações 
elétricas improvisadas estão entre 
os principais fatores de risco que 
podem transformar a festa em 
tragédia”, afirmou.

O Corpo de Bombeiros 
orienta que as fogueiras sejam 
montadas apenas em áreas aber-
tas, longe de vegetação, imóveis, 
postes e redes elétricas, e a uma 
distância considerável do públi-
co presente. Também não deve 
ser acesa com líquido inflamável 
como álcool. 

Fogos de artifício devem 
ser utilizados com prudência, 
em locais seguros e abertos, 

por pessoas capacitadas. 
A soltura de balões, por sua 

vez, é proibida por representar ris-
co direto à vida, ao meio ambiente 
e ao patrimônio.

A corporação também alerta 
para os cuidados com instalações 
elétricas improvisadas, comuns 
em barracas de festas. O uso de ex-
tensões irregulares ou sobrecarga 
de tomadas pode provocar curtos-
-circuitos e incêndios.

 Debaditya Chatterjee - unsplash

Corporação renova alertas sobre riscos de incêndios provocados por balões nessa época 

Programa ‘Jovem Repórter’ permitirá 

que estudantes cubram Bienal do Livro 
Já imaginou que incrível ter 

a oportunidade de realizar a 
cobertura jornalística do maior 
festival de literatura, cultura e 
entretenimento do Brasil? É 
isso que está acontecendo com 
os estudantes da rede estadual 
que fazem parte da edição des-
te ano do Programa Jovem Re-
pórter,  do Governo do Estado. 
Na Bienal do Livro, eles estão 
fazendo a cobertura jornalísti-
ca do evento, com a responsa-
bilidade de produzir conteúdo 
para as redes sociais da Secreta-
ria de Estado Educação. Além 
desta ação, os jovens estão ad-
quirindo suas obras preferidas, 
utilizando os vales-livros forne-
cidos pela Seeduc-RJ.

“Sou bem extrovertida e 
adoro comunicação. Quando 
surgiu a oportunidade, não 
pensei duas vezes. Ser Jovem 
Repórter está sendo uma vi-
vência maravilhosa. Estou 
conhecendo muitas pessoas e 
aprendendo bastante. E estar 
aqui, na Bienal, é um sonho, 
algo que sempre tive vontade, 
e agora está sendo muito espe-
cial”, comentou Jennifer Vito-
ria da Mata de Oliveira, de 17 

anos, aluna do Colégio Esta-
dual Tenente Otávio Pinheiro 
Intercultural Brasil-Rússia, de 
Belford Roxo.

No evento, os estudantes 
se revezarão nas funções de vi-
deomaker, fotógrafo e redator, 
registrando tudo no festival, 
que reúne autores renomados, 
público e mercado. 

“Um dia, eu sonhei em estar 
do outro lado do microfone, 

ser uma repórter, mas na mi-
nha época, não havia escolas do 
Ensino Médio que oferecessem 
essa oportunidade. Sou muito 
feliz em ser professora, me rea-
lizei no meu projeto de vida”, 
declarou a secretária de Estado 
de Educação, Roberta Barreto.

O Jovem Repórter é fruto 
de uma parceria entre as secre-
tarias de Estado de Educação, 
da Casa Civil, de Comunicação 

Social e Publicidade e da Sub-
secretaria de Relações Interna-
cionais, preparando estudantes 
da rede estadual para atuarem 
como produtores de conteúdo 
para diversas mídias. A ideia é 
que, com a linguagem jovem, 
eles possam transmitir o que 
aprenderam e o que sentiram ao 
participar destas ações, trans-
mitindo essa vivência, com base 
no seu cotidiano. 

Governo do Rio

Estudantes da rede pública estadual poderão cobrir, como repórteres, a Bienal do Livro 

Gastos extras com água 
poderão ser ressarcidos

As concessionárias de água 
podem ser obrigadas a ressarcir 
os gastos do consumidor com 
caminhão pipa e galões de água 
em caso de desabastecimento. 
É o que determina o Projeto 
de Lei 4.519/24, do deputado 
Luiz Paulo (PSD), que a As-
sembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj) apro-
vou, em primeira discussão, na 
última quarta-feira (18). A me-
dida ainda precisa passar por 
uma segunda votação na Casa.

A medida vale para desabas-
tecimentos por mais de 24 ho-
ras consecutivas. O prazo será 
de 12 horas consecutivas nos 
casos de estabelecimentos de 
saúde, instituições de ensino, 
asilos e áreas classificadas como 
de vulnerabilidade social.

Para obter o ressarcimento, 

o consumidor deverá apresen-
tar nota fiscal à concessionária. 
O ressarcimento só será devido 
caso o caminhão-pipa ou galões 
de água tenham sido adquiridos 
pelo preço modal. A qualidade 
da água a ser fornecida em cami-
nhão pipa e galões de água, será 
potável e de inteira responsabili-
dade do fornecedor.

Em caso de consumidores 
inscritos em programas so-
ciais do Governo do Estado 
ou que comprovem situação 
de vulnerabilidade econômica, 
mediante declaração de órgão 
competente, o ressarcimento 
poderá ser realizado em até 
cinco dias úteis após a apresen-
tação da nota fiscal, através de 
depósito em conta bancária ou 
ordem de pagamento, a crité-
rio do consumidor.

trabalho ‘escravo’ deve 
ganhar banco de dados

O Poder Executivo será au-
torizado a criar um banco de 
dados relacionado aos casos 
de trabalho análogo à escravo 
no Estado do Rio. A autoriza-
ção consta no Projeto de Lei 
782/23, de autoria da deputada 
Marina do MST (PT), que a 
Assembleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro (Alerj) 
aprovou, nesta quarta-feira 
(18), em segunda discussão. A 
medida será encaminhada ao 
Governo do Estado, que terá 15 
dias para sancioná-la ou vetá-la.

De acordo com a norma, 
os dados analisados serão ex-
traídos das bases de dados das 
empresas públicas, fundações 
e Organizações Sociais (OS’s) 
vinculadas à prestação de servi-
ço aos órgãos governamentais, 
além das secretarias de Desen-

volvimento Social e Direitos 
Humanos, de Polícia Civil, da 
Polícia Militar, de Trabalho e 
Renda, da Procuradoria Geral 
do Estado e do Ministério Pú-
blico do Trabalho do Estado. 
A periodicidade da divulgação 
dos dados não poderá ser supe-
rior a um ano.

O objetivo da medida é am-
parar a elaboração de políticas 
públicas. “O combate ao trabalho 
análogo ao de escravo torna-se 
possível a partir do momento que 
temos precisamente a identifica-
ção dos índices de pessoas que são 
submetidas a tais condições. Este 
processo pode e deve ser revertido 
em ações concretas, em especial, a 
construção de políticas públicas 
voltadas para o enfrentamento e 
para a prevenção desta prática”, 
declarou Marina. 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Espaços da juventude com 
cursos de tecnologia

Inteligência fortalece 
segurança do Rio

Coleta seletiva

Robótica, Informática, Ope-
ração de Drone, Mídias Di-
gitais, Indústria Avançada e 
Programação Móvel. Até o 
dia 30 de junho, estão aber-
tas as inscrições para 3.500 
vagas nos cursos dos Espa-
ços da Juventude. O equi-
pamento público da Secre-
taria Especial da Juventude 
Carioca (JUVRio) com foco 
na inserção de jovens de 
15 a 29 anos no mundo da 
Indústria 4.0 oferece aulas 
nos turnos da manhã, tar-
de e noite em todas as sete 
unidades, localizadas nos 
seguintes bairros: Estácio, 
Madureira, Cidade de Deus, 
Vigário Geral, Vargem Pe-
quena, Jacarezinho e Cam-

po Grande. Para participar, 
basta preencher o formu-
lário no perfil da secretaria 
nas redes sociais. As aulas 
serão realizadas ao longo 
de todo o mês de julho.
Nos Espaços da Juventude 
já foram certificados 32.576 
jovens para as profissões do 
futuro. Em um ambiente 
acolhedor, inclusivo e total-
mente tecnológico, os estu-
dantes aprendem as ferra-
mentas e conhecimentos 
mais requisitados no mer-
cado de trabalho de inova-
ção. Cada unidade oferece 
250 vagas por curso, com 
turmas mensais. Todos os 
cursos dos Espaços têm 
certificado de conclusão.

A Secretaria de Segurança 
Pública do Rio de Janeiro, 
por meio da Subsecreta-
ria de Inteligência, desen-
volveu um Sistema Inte-
ligente de Pesquisa, uma 
ferramenta inovadora que 
promete agilizar e aprimo-
rar a atuação das agências 
de inteligência das forças 
policiais do estado.
Projetado para atender, 
prioritariamente, às equi-
pes de inteligência, o sis-
tema funciona como uma 
grande ferramenta de bus-
ca utilizando os bancos de 
dados das polícias Civil e 
Militar. Com isso, os agentes 
conseguem acessar dados 
estratégicos de forma mais 
rápida, segura e precisa.
A tecnologia permite que, 
de maneira simples e in-
tuitiva — semelhante ao 
funcionamento de plata-
formas de inteligência ar-
tificial —, os policiais façam 
consultas, gerem relatórios 
completos e recebam, jun-
to com as respostas, as re-
ferências e os registros de 
onde as informações foram 
extraídas. Todo o processo é 
realizado com dados inter-
nos e sigilosos, garantindo 
a proteção das informações 
e o cumprimento dos pro-
tocolos legais.

– Criamos esta ferramen-
ta para facilitar o trabalho 
dos operadores de inte-
ligência. Com esse siste-
ma eles poderão realizar 
buscas mais detalhadas 
e numa velocidade muito 
maior – explicou o Subse-
cretário de Inteligência da 
Secretaria de Segurança 
Pública, delegado Pablo 
Sartori.
O sistema possibilita a 
busca por imagens de 
pessoas, veículos e placas. 
A expectativa é ampliar 
futuramente o leque de 
dados com a adesão de 
cadastros privados autori-
zados, como Serasa e ou-
tras bases comerciais.
O objetivo é agilizar a pro-
dução de relatórios, apoiar 
investigações e otimizar a 
tomada de decisões estra-
tégicas, facilitando signi-
ficativamente o dia a dia 
das equipes operacionais 
e de inteligência. Além 
disso, o desenvolvimen-
to prevê a evolução da 
plataforma para que, em 
breve, também seja capaz 
de gerar análises prediti-
vas, identificando padrões 
de ocorrências, horários e 
dias críticos, contribuindo 
para a prevenção de ações 
criminosas.

A Comlurb promove nos 
próximos dias mais duas 
campanhas de incentivo 
à coleta seletiva em fei-
ras livres. No sábado (21), 
a equipe de divulgadores 
do serviço estará na feira 
móvel da Praça Cardeal 
Arcoverde, e na terça-fei-
ra (24) será realizado na 

feira da Rua Araguaia, do 
nº 1.425 até a Praça Mac 
Gregor, na Freguesia, 
Jacarepaguá, sempre a 
partir das 9h.
Desde o ano passado, as 
ações se concentram nas 
feiras livres de todas as 
regiões da capital flumi-
nense.

Laryssa Lomenha/ JUVRio3

Divulgação

Cursos acontecerão no mês de julho

Com tecnologia, a PM prende mais criminosos

POR REDAÇÃO

Unidades de saúde com 
alto número de queimados
Muitos dos acidentes são provocados por festejos juninos

As festas juninas, típicas 
deste período do ano, ainda 
estão acontecendo e a Secre-
taria de Estado de Saúde faz 
um alerta para os riscos de 
queimaduras.  Em 2024, de 
junho a agosto, 169 vítimas 
deste tipo de incidente foram 
atendidos nas cinco principais 
emergências da rede estadual 
de saúde. Em 2023, no mes-
mo período, 145 pacientes 
deram entrada nas unidades, 
o que representa um aumento 
de 16% no número de vítimas 
de queimaduras. 

O cirurgião plástico e coor-
denador médico do Centro 
de Tratamento de Queimados 
(CTQ) do HTO Baixada, Dr. 
José Estevam, recomenda cui-
dado na utilização de fogos de 
artifício, bombinhas e outros 
artefatos, que podem ser utili-
zados pelas crianças como os 
“estalinhos”.

– Eles são considerados ino-
fensivos, mas podem ferir os 
olhos e as mãos, principalmen-
te, das pessoas que manipulam 
esses dispositivos. É importan-
te que se evite acender foguei-
ras, churrasqueiras e estruturas 
do tipo, usando álcool líquido 
porque isso pode causar quei-
maduras gravíssimas, não ape-
nas em quem está manipulando 
o álcool, mas entre pessoas que 
estejam próximas – alerta o es-
pecialista. 

Outro causador de grandes 
queimaduras são óleos para fri-
tura, caldos e líquidos quentes. 
Neste período, quem manipula 
os alimentos deve tomar muito 
cuidado nos preparos, princi-
palmente com crianças no colo 
e/ou evitando que elas tenham 
acesso a cozinha. Também de-
ve-se evitar toalhas de mesa 
compridas, pois os pequenos  
podem puxá-las, derramando o 
líquido quente sobre elas.

– Em caso de queimadura, 
é importante que a pessoa não 

aplique remédios caseiros pois 
eles podem causar infecções no 
local dificultando o tratamento 
indicado – orienta Estevam. 

Caso aconteça uma quei-
madura em casa, o local atin-
gido deve ser lavado com água 
corrente e limpa para resfria-
mento e alívio momentâneo da 
dor. Queimaduras de  maior ou 
menor extensão exigem sempre 
cuidados profissionais, deven-
do o paciente procurar aten-
dimento médico o mais breve-
mente possível.

Entre as principais cau-
sas das queimaduras graves 
estão as provocadas por cho-
que elétrico, em consequên-
cia de ações sem proteção de 
segurança, por furto de ca-
bos em via pública, aciden-
tes domésticos com líquidos 
aquecidos, chama de álcool 
entre outros, abuso de bebi-
das alcoólicas e outras dro-
gas, agressões e tentativa de 
autoextermínio, motivadas, 
principalmente, por doenças 
como a depressão.

Governo do Rio

Centro de Queimados é referência no tratamento 

ordem pública em ação
Secretaria prende dois taxistas por fraude em equipamento

Agentes da Secretaria Muni-
cipal de Ordem Pública (Seop), 
por meio da Superintendência 
de Táxi, conduziram dois mo-
toristas de táxi à delegacia após 
denúncia de adulteração do ta-
xímetro na Rua Barata Ribeiro, 
em Copacabana.

Após receber a denúncia, 
os agentes da SETT realizaram 
um trabalho de inteligência para 
identificar e acompanhar os 
veículos suspeitos, assegurando 
uma abordagem estratégica e 
eficaz para confirmar as irregula-
ridades. Durante a operação, foi 
constatado que um dos veículos 
possuía um dispositivo instalado 
no câmbio que, ao ser acionado, 
disparava o taxímetro de forma 
irregular. O outro veículo apre-
sentava um equipamento conec-
tado ao comando das setas com 
a mesma função.

Diante dos fatos, os dois mo-
toristas foram conduzidos à 12ª 
Delegacia de Polícia, em Co-

pacabana, para apresentação às 
autoridades policiais, e foram A 
equipe da SETT também iden-
tificou que ambos estavam com 
a Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH) suspensa, e que um 
deles não possuía autorização 

para atuar no veículo. Ambos 
foram enquadrados pelo artigo 
171 do Código Penal, que trata 
do crime de estelionato.

A SETT informa que já 
instaurou processo administra-
tivo para aplicação das sanções 

cabíveis, incluindo a cassação 
da permissão para exercer a 
atividade de taxista no municí-
pio. Ambos os veículos foram 
apreendidos e encaminhados 
ao Instituto de Criminalística 
Carlos Éboli.

Divulgação/Seop

Agentes realizaram trabalho para identificar as irregularidades

Guarda Municipal 
com novos agentes

A Guarda Municipal 
realizou, nesta quarta-fei-
ra (18), a formatura de 19 
guardas municipais que vão 
compor as Equipes Táticas 
Operacionais (C-ETO) 
das Inspetorias e Unidades 
de Ordem Pública (UOP). 
A solenidade foi realizada 
na sede de São Cristóvão e 
contou com a participação 
do comandante da GM-Rio, 
inspetor geral José Ricardo 
Soares; de instrutores da 
Academia e gestores da ins-
tituição. Essa foi a 6ª turma 
e já capacitou 116 agentes. 
A formatura contou com 
um integrante do Departa-
mento Geral de Ações So-
cioducativas (DEGASE). 
Novas turmas estão previs-
tas até o final do ano.

A capacitação contou 
com as seguintes discipli-
nas: Ações de Controle de 
Distúrbios; Imobilizações 
Táticas; Atendimento Pré-
-Hospitalar de Combate; 
Direitos Humanos Apli-
cados a Função de Guarda 
Municipal; Procedimento 
Operacional Padrão; Ins-
trumento de Menor Po-
tencial Ofensivo; Legisla-
ção Aplicada às Atividades 
Operacionais; Abordagem a 
Veículo com Arma de Fogo; 
além de prova escrita e um 
simulado.

O objetivo do curso é pa-
dronizar as ações operacio-
nais nos serviços ordinários 
e extraordinários, visando o 
pronto atendimento às de-
mandas das unidades locais.

agentes resgatam 
ouriço no Riocentro

Guardas municipais do 
Grupamento de Defesa Am-
biental (GDA) resgataram 
um ouriço-cacheiro na sexta-
-feira (20) no Riocentro, na 
Zona Oeste da cidade, duran-
te a Bienal do Livro. O animal 
estava na Zona de Alta Tensão 
e poderia provocar um inci-
dente no evento, dependendo 
de onde caísse, além dos riscos 
para ele mesmo.

Os guardas do GDA es-
tavam apoiando a operação 
da Guarda Municipal para a 
Bienal e foram acionados pelo 
coordenador de segurança do 
RioCentro. Após o resgate, o 
animal foi conduzido em segu-
rança para o Parque Municipal 
de Marapendi, na Zona Oeste.

A Secretaria de Ordem 
Pública e a Guarda Munici-

pal do Rio atuaram com 40 
agentes em apoio à Bienal do 
Livro. As ações de ordena-
mento urbano e de trânsito se 
estenderão até o encerramen-
to do evento e escoamento do 
público.

O efetivo atua posiciona-
do estrategicamente em to-
dos os acessos aos pavilhões 
do Riocentro para auxiliar o 
público e também coibir de-
sordens e pequenos delitos. 
No trânsito, os agentes atuam 
com foco na fluidez e na mo-
bilidade, incluindo ainda o 
auxílio à travessia de pedestres 
que utilizarão o transporte 
público para chegar ao local. 
Os agentes ainda contarão 
com apoio de viaturas para si-
tuações emergenciais e supor-
te ao efetivo.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Condições especiais para 
contribuintes de Nilópolis
Em Nilópolis, contribuintes terão até dia 30 de junho para aproveitar

Contribuintes de Nilópolis 
têm uma semana, até o dia 30 
de junho, para aproveitar as 
condições especiais para qui-
tar débitos acumulados até 31 
de dezembro de 2024. Com 
o Programa de Recuperação 
Fiscal (Refis) 2025 – Nilopo-
litano Legal, a Prefeitura busca 
ajudar quem está em dívida a 
se regularizar e também for-
talecer a arrecadação munici-
pal para investir em melhorias 
para a cidade.

O Programa Nilopolitano 
Legal tem como objetivo incre-
mentar a arrecadação tributária 
e não tributária municipal, ra-
cionalizar a cobrança judicial e 
reduzir a elevada inadimplência 
de empresários instalados na 
cidade. Qualquer débito de tri-
buto municipal, não tributário e 
débitos definidos pelo Tribunal 
de Contas do Estado (TCE) 
está incluído nesses casos.

A partir do momento em 
que o contribuinte optar pelo 
ingresso no Nilopolitano Le-
gal, aceita todas as condições 
estabelecidas, confessa a dívida 
e renuncia a qualquer processo 
futuro contra a Prefeitura. Para 
participar, é necessária a atua-
lização cadastral, cumprindo 
resolução do Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ). Para 
ingressar no Refis 2025, não se 
pode ter participado anterior-

mente e ficado inadimplente 
com mais de três parcelas.

Interessados devem ir à Cen-
tral de Atendimento da Subpro-
curadoria da Dívida Ativa, no 3º 
andar da Prefeitura, de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 17h. O 
endereço é Rua Pedro Álvares 
Cabral, 305, Centro.

Condições de 
pagamento:

À vista com redução de 
100% (cem por cento) dos en-
cargos, para contribuintes que 
estiverem quites ou em dia com 
seus tributos referentes ao exer-

cício 2025 e para os créditos não 
tributários até a data do deferi-
mento do pedido de inclusão ao 
NILOPOLITANO LEGAL.

Parcelado:
10% de entrada e o valor 

restante em até 12 meses, com 
redução de 70% dos juros e 
multa;

10% de entrada e o valor 
restante em até 24 meses, com 
redução de 60% dos juros e 
multa;

10% de entrada e o valor res-
tante em até 36 meses, com re-
dução de 50% dos juros e multa;

10% de entrada e o valor 
restante em até 60 meses, com 
redução de 40% dos juros e 
multa;

10% de entrada e o valor 
restante em até 84 meses, com 
redução de 40% dos juros e 
multa, quando os débitos fo-
rem superiores à R$ 10  mil e 
não ultrapassarem o montante 
de R$ 50 mil;

10% de entrada e o valor 
restante em até 120 meses, 
com redução de 30% dos ju-
ros e multa, quando os dé-
bitos forem superiores à R$ 
50.000,01.

PMN

Contribuintes têm uma semana para quitar débitos com condições especiais do Refis 2025

Festa de Santo antônio levou mais de 
100 mil pessoas a duque de Caxias

A tradicional Festa de Santo 
Antônio, em Duque de Caxias, 
atraiu mais de 100 mil pessoas 
durante os cinco dias de cele-
bração ao santo padroeiro do 
município. Moradores e visi-
tantes aproveitaram as barra-
cas de comidas típicas, shows, 
apresentações de quadrilhas e o 
momento religioso e de fé com 
missas e a procissão que percor-
reu o entorno da Catedral de 
Santo Antônio. Foram distri-
buídos mais de 18 mil pãezi-
nhos de Santo Antônio, que de 

acordo com a tradição garante 
proteção contra a fome e a po-
breza em casa e garante fartura 
o ano todo.

Além disso a Prefeitura 
de Duque de Caxias ofere-
ceu serviços aos devotos do 
Santo Casamenteiro, como é 
conhecido Santo Antônio. A 
Fundação de Apoio à Escola 
Técnica, Ciência, Tecnolo-
gia, Esporte, Lazer, Cultura e 
Políticas Sociais (FUNDEC) 
marcou presença com serviços 
de cortes de cabelo, penteados 

e maquiagem, atendendo gra-
tuitamente mais 1,6 mil pes-
soas nos dias dos festejos.

A Secretaria de Obras, por 
meio da Superintendência de 
Limpeza Urbana, reforçou a 
limpeza das ruas com ações 
de varrição e disponibilizou 
caçambas para o descarte ade-
quado de lixo, contribuindo 
para a organização do espa-
ço. A Secretaria Municipal 
de Assistência Social também 
esteve presente, realizando a 
identificação de mais de mil 

crianças para garantir mais 
tranquilidade às famílias du-
rante o evento.

Os dois postos médicos 
atenderam 231 pessoas que 
aferiram a pressão arterial e 
fizeram exame de glicemia e 
foram procurados para darem 
orientação por 11 pessoas. O 
Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU) foi 
acionado sete vezes e a Defesa 
Civil foi solicitada apenas uma 
vez para atender uma vítima de 
mal súbito.

Mesquita promove formação para 
combater o assédio verbal e moral

A Secretaria Municipal de 
Educação de Mesquita promo-
veu, na última terça-feira (17), 
uma importante formação de 
monitores e motoristas da Sub-
secretaria Municipal de Trans-
porte e Trânsito. Com o tema 
“Agressão Verbal e Assédio 
Moral”, a atividade foi voltada 
para cerca de 40 profissionais, 
que atuam no transporte esco-
lar das escolas públicas munici-
pais, e aconteceu no auditório 
da Escola Municipal Rotariano 
Arthur Silva, no Centro.

A programação contou 
com a participação de diver-
sos representantes de órgãos 
de proteção aos direitos hu-
manos e de segurança pública. 
Estiveram presentes membros 
da Guarda Civil Municipal de 
Mesquita, entre eles os agentes 
Talita Pinho, Joyce Gonçalves, 
Renato da Silva e Rafaela Lou-
retti, além da coordenadora do 
Grupamento de Ronda Esco-
lar, Paula Arruda. O encontro 
também teve a colaboração do 
Centro Especializado de Aten-
dimento à Mulher (CEAM), 
representado pela coordena-
dora de Políticas Públicas para 
Mulheres, Silvânia Almeida, e 
pela psicóloga Fabiana Caval-
canti, que abordaram os impac-

tos psicológicos causados pelo 
assédio moral no ambiente de 
trabalho.

Durante a formação, a pre-
sidente da OAB Mulher de 
Mesquita, Fernanda Barros, 
destacou a importância da 
conscientização permanente 
entre os servidores públicos. 

“Essa ação é extremamente 
relevante. A informação é uma 
ferramenta essencial para pre-
venir o assédio moral. É pre-
ciso que os profissionais reco-
nheçam seus direitos e saibam 
identificar condutas inadequa-
das, para que medidas sejam to-
madas de forma rápida”, afirma 
a advogada.

Márcio Dantas, presidente 
da Comissão de Direito Militar 
da OAB de Mesquita, partici-
pou e abordou as consequên-
cias legais e administrativas 
relacionadas às práticas de assé-
dio moral na administração pú-
blica. Enquanto isso, os servi-
dores tiveram espaço para tirar 
dúvidas e relatar experiências, 
fortalecendo o diálogo entre as 
categorias profissionais e os ór-
gãos de apoio.

No encerramento da for-
mação, os participantes desta-
caram a importância do debate 
para o dia a dia da categoria. O 
motorista Celso Kifer, que atua 
no transporte escolar, reforçou 

a relevância do tema. 
“Muitas vezes, a gente passa 

por situações de desrespeito e 
não sabe como reagir. Essa pales-
tra trouxe informações que vão 
nos ajudar a lidar melhor com 
isso e, também, saber a quem re-
correr”, pontua o servidor.

A iniciativa reforça o com-
promisso da Prefeitura de Mes-
quita em promover ações contí-
nuas de formação e valorização 
dos servidores públicos. A gestão 
municipal investe em capacita-
ções que abordam não somente 
questões técnicas, mas também 
temas relacionados ao bem-estar, 
à saúde emocional e ao respeito 
nas relações de trabalho.
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Evento reuniu monitores e motoristas, com o apoio da OAB, GCM e a equipe do CEAM
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Nova Iguaçu faz mutirão de 
limpeza no bairro Cobrex

Mapeamento cultural para 
fortalecer políticas públicas

Ação Cultural presencial

Preso por tortura em Imbariê

Descarte feito corretamente

A Prefeitura de Nova Igua-

çu realizou, na quarta-fei-

ra (18), um mutirão de lim-

peza em vários pontos do 

bairro Cobrex. A ação in-

cluiu o terreno onde será 

construído o novo bata-

lhão da Polícia Militar da 

cidade e o entorno do Gi-

násio Poliesportivo Susa-

na Naspolini, nome dado 

à jornalista que faleceu 

em 2022. A região tem 

sido alvo frequente de 

descarte irregular de lixo 

e entulho, contaminando 

o solo, a água e trazendo 

riscos à saúde pública.

Até o início da tarde, ca-

minhões da Limpeza Ur-

bana — órgão vinculado 

à Secretaria Municipal de 

Serviços Delegados (SE-

MUSD) — retiraram mais 

de 160 toneladas de resí-

duos da área.

A Prefeitura de Itaguaí, 

por meio da Secretaria 

Municipal de Cultura, lan-

ça o novo SMIIC (Sistema 

Municipal de Informações 

e Indicadores Culturais). 

Trata-se de uma platafor-

ma digital desenvolvida 

para mapear e organizar 

dados sobre os agentes 

culturais da cidade. 

A iniciativa busca ampliar 

o acesso às políticas públi-

cas e fortalecer a atuação 

da gestão na formulação 

de programas voltados ao 

setor.

O sistema permite iden-

tificar quem são os fa-

zedores de cultura de 

Itaguaí, onde atuam, em 

quais linguagens artís-

ticas estão inseridos e 

quais são suas principais 

demandas. 

As informações reunidas 

servem de base para o 

Plano Municipal de Cul-

tura (2025–2034), além 

de orientar a criação de 

editais, programas de in-

centivo e ações voltadas 

à valorização do patrimô-

nio cultural.

Artistas de todas as lingua-

gens, coletivos culturais, 

técnicos, mestres da cul-

tura popular, artesãos, pro-

dutores, agentes culturais e 

representantes de espaços 

independentes, podem se 

cadastrar no SMIIC. 

O cadastro é gratuito e 

feito de forma online atra-

vés do link: smiic.itaguai.

rj.gov.br.

Nos dias 12 e 13 de junho, a 

Secretaria de Cultura reali-

zou uma Ação Cultural no 

Shopping PátioMix, com 

atendimento presencial 

para orientar e esclarecer 

dúvidas sobre o funciona-

mento do sistema. Dúvidas 

podem ser tiradas pelo Ins-

tagram @cultura.itaguai.

Equipes da 62ª DP (Im-

bariê) prenderam um ho-

mem em flagrante pelos 
crimes de extorsão quali-

ficada e tortura. A vítima 
era namorada dele e foi 

torturada por ter furtado a 

mãe do criminoso. Ele foi 

preso em Imbariê, Duque 

de Caxias. A mulher tortu-

rada havia sido presa horas 

antes, por furtar os cartões 

bancários da mãe do en-

tão namorado e efetuar 

diversas compras, causan-

do prejuízo superior a R$15 

mil. Após ser capturada, ela 

relatou aos agentes que 

havia sido agredida e coa-

gida a devolver o dinheiro, 

fato que foi investigado e 

confirmado pela equipe.

O material foi encaminha-

do ao Aterro Sanitário de 

Adrianópolis. A ação con-

tou também com a partici-

pação de 15 agentes que re-

alizaram serviços de capina.

“Retiramos pneus, galhos 

de árvores, lixo, restos de 

móveis e eletrodomésti-

cos, além de muito entu-

lho de obras. Encontramos 

até duas carcaças de carro 

abandonadas. Era um lo-

cal bastante degradado, 

e queremos transformar 

esse cenário, deixando o 

espaço mais limpo e agra-

dável”, afirmou Jeferson 
Pontes, assessor de Apoio 

Técnico da Limpeza Urba-

na, que acompanhou os 

trabalhos.

PMNI
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Ação descartou mais de 160 toneladas de resíduos

Cultura ganhou nova plataforma digital em Itaguaí

POR PEDRO SILVESTRE
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Firjan realizará palestra sobre acessibilidade
Acessibilidade é o foco do 

Encontro Técnico Firjan SE-
NAI, na próxima terça-feira 
(24/6), das 9h às 12h, na sede 
da Representação Regional Ser-
rana, no Centro de Petrópolis. 
Com a palestra “Desmistifican-
do a Acessibilidade na Pavimen-
tação Intertravada: Quebrando 
Mitos, Conhecendo a Norma, 
Transformando Cidades”, a pro-
posta é orientar profissionais do 
setor de Construção Civil e áreas 
relacionadas, gestores públicos e 
estudantes sobre a infraestru-
tura das cidades. A palestra é 

gratuita e as inscrições podem 
ser feitas pelo link  https://bit.
ly/3T6eHSZ. “Essa ação repre-
senta um passo essencial para o 
avanço da infraestrutura urbana. 
Assegurar a acessibilidade é cru-
cial para ampliar a mobilidade 
pública, o que eleva a qualidade 
de vida da população e, por con-
sequência, torna as cidades mais 
atraentes para receber novos in-
vestimentos”, afirma o presiden-
te da Firjan Serrana, Julio Talon.

A viabilidade do uso da pa-
vimentação intertravada como 
alternativa de estrutura para 

maior acessibilidade urbana será 
o foco da ação. “A proposta é 
promover conhecimento e dis-
seminar informações qualifica-
das acerca da acessibilidade. Será 
uma oportunidade de abordar 
as demais tecnologias que possi-
bilitam seguir as normas e ainda 
apresentam mais vantagens no 
que se refere à sustentabilidade, 
agilidade para a execução e faci-
lidade de manutenção”, destaca 
o especialista técnico do Centro 
de Referência em Construção 
Civil da Firjan SENAI SESI 
Tijuca, Luiz Gustavo Gui-

marães, ressaltando que serão 
abordados os diferentes tipos 
de pavimentação adotados, en-
tre os quais: os pisos permeá-
veis, os de concreto moldado 
in loco, de ladrilho hidráulico, 
além do intertravado.

Na ocasião os padrões da 
Norma Brasileira ABNT – 
NBR 16537 serão explorados 
para sanar as dúvidas sobre o 
que diz a norma de acessibi-
lidade. Ao longo do mês de 
junho, a palestra vai percorrer 
nove unidades da Firjan pelo 
interior do estado.

O inverno começou na últi-
ma sexta-feira (20) com tempo 
seco e temperaturas mais amenas 
em Petrópolis, é o que indicam 
as projeções climáticas para o tri-
mestre — junho, julho e agosto 
de 2025. O cenário será de neu-
tralidade do fenômeno El Niño-
-Oscilação Sul (ENOS), que 
deverá se manter ao longo do in-
verno, favorecendo um compor-
tamento climático sem grandes 
extremos, dentro do espero para 
o período.

Inverno será de chuva abaixo 
da média para estação

As análises apontam para a 
ocorrência de chuva abaixo da 
média climatológica, com acu-
mulado estimado em aproxima-
damente 150 mm no trimestre. 
Também são esperadas tempera-
turas médias ligeiramente acima 
do normal histórico, próximas a 
20°C. “Apesar da tendência de re-
dução dos volumes de chuva, não 
se descarta a possibilidade de epi-

sódios isolados, associados à pas-
sagem de frentes frias e incursões 
de massas de ar frio, trazendo para 
a cidade características típicas do 
inverno”, explicou a meteorolo-
gista da Secretaria de Proteção e 
Defesa Civil, Rafaela Filipe.

Impactos do clima seco
Os impactos mais expressi-

vos para o período do inverno 
estão relacionados ao tempo 
seco, como: redução dos ín-
dices de umidade relativa do 
ar; aumento da suscetibilida-

de a incêndios em 
vegetação; e des-
conforto térmico 
e agravos à saúde, 
especialmente em 
grupos vulneráveis.  
“É importante que 
a população esteja 
preparada para este 
período, economi-
zando água e de-
nunciando os casos 
de queimadas. Já 
temos o nosso Pla-
no Inverno que é 
um norteador das 
nossas ações para 
este período”, reco-
mendou o prefeito 
Hingo Hammes. 
“Diante deste pa-

norama, vamos manter o mo-
nitoramento contínuo das 
condições atmosféricas, refor-
çando as atualizações diárias 
das previsões”, concluiu o se-
cretário de Proteção e Defesa 
Civil, Guilherme Moraes.

inverno será de tempo seco e 
temperaturas médias acima do normal

Thiago Alvarez/CM

Inverno será de chuva abaixo da média para estação

Doação de sangue regular 
é fundamental para o SUS
Campanha Junho Vermelho ressalta necessidade de doações

Por Gabriel toledo*

Com a chegada do mês de 
junho, uma campanha ganha 
destaque nacional: o junho ver-
melho, que promove o incenti-
vo à doação de sangue em todo 
o país. Mesmo com o incentivo 
da campanha, os estoques do 
Banco de Sangue Santa Tere-
sa estão em alerta. A iniciativa 
do Junho Vermelho tem como 
marco o Dia Mundial do Doa-
dor de Sangue, celebrado no 
dia 14 de junho, e busca cons-
cientizar a população sobre a 
importância do gesto solidário, 
especialmente durante o in-
verno, quando os estoques dos 
hemocentros costumam atingir 
níveis críticos.

Eliane Custódio, captadora 
de doadores do Banco de San-
gue Santa Teresa, em Petrópo-
lis, destaca que a unidade pre-
cisa de doações. “Atualmente 
os estoques estão em um estado 
muito baixo, um período bem 
crítico. Essa situação é preo-
cupante para toda a cidade, na 
questão do atendimento aos 
clientes.”

Tipo sanguíneo 
universal

O sangue tipo O negativo, 
além de ser essencial para emer-
gências, quando não é possível 
realizar exames rápidos para 
identificar o tipo sanguíneo 
do paciente, é universalmente 
compatível, / e pode ser trans-
fundido em qualquer pessoa. 
Esse tipo de sangue também 
está em baixa na unidade. “O 
estoque desse tipo sanguíneo 
também está muito abaixo do 

ideal, estamos muito preocu-
pados com esta questão. Nós 
precisamos de todos os tipos de 
sangue, todos são importantes, 
porém, o “O” negativo é o tipo 
o universal, ou seja, quem pos-
sui esse tipo pode doara para 
qualquer pessoa.” destacou a 
captadora.

Como o sangue é 
utilizado após a doação

A doação é essencial para 
o funcionamento do Sistema 
Único de Saúde (SUS), sendo 
utilizada em procedimentos 
como cirurgias, atendimentos 
de emergência, além de trata-
mentos contra o câncer. O ca-
sal, Sílvio e Silvana, fazem par-
te desse gesto de solidariedade 
de forma rotineira. Sempre 
que podem, eles vão até o ban-
co de sangue fazer a boa ação. 

“A doação é muito importan-
te, é um procedimento muito 
tranquilo e não dói nada. Fico 
muito feliz de poder salvar até 
4 vidas. Sempre que posso es-
tou aqui.” relatou a cozinheira. 
“É muito gratificante partici-
par deste ato de solidarieda-
de, eu e minha esposa sempre 
estamos doando. Afinal, um 
dia pode ser que nós estejamos 
precisando de sangue.” disse o 
caminhoneiro.

Critérios para ser  
um doador

Os principais requisitos 
para a doação de sangue são: 
ter idade entre 16 e 69 anos, 
estar em boas condições de 
saúde e pesar a partir de 50 
quilos. Não é necessário estar 
em jejum, mas é preciso evitar 
alimentos gordurosos e não 

ter ingerido bebidas alcoóli-
cas nas últimas 12 horas. Caso 
o doador tenha passado por 
algum procedimento como 
tatuagem, piercing ou cirur-
gia, é necessário aguardar um 
intervalo de seis meses. Mas 
em casos de dúvida, a orien-
tação é que a pessoa faça uma 
ligação para a unidade e tire as 
dúvidas. 

O Banco de Sangue do 
Hospital Santa Teresa fica lo-
calizado na Rua Doutor Paulo 
Hervê, 1.130, Bingen. As doa-
ções podem ser realizadas no 
local das 7h às 18h todos os 
dias, inclusive domingos e fe-
riados. Em caso de dúvidas, é 
possível entrar em contato pelo 
WhatsApp no número (24) 
99269-4355, ou pelo telefone 
fixo, 2245-2324.

*Estagiário sob supervisão

Agência Brasília/Geovana Albuquerque/

Campanha ressalta e incentiva população a doar sangue regularmente 
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IGP fornece curso de Gestão 
Climática Participativa

Vereador faz caneca e 
camisa personalizada

Deputado também faz críticas

Comissão alterada

Tempo adicional para CNH

Nesta segunda-feira (23) 

o Instituto Philippe Gué-

don realiza, o curso “Ges-

tão Climática Participati-

va” com  Ramiro Farjalla, 
advogado e Mestre em 

Educação Ambiental. O 

curso é gratuito   e um 
dos objetivos é fazer com 
que os participantes 

compreendam as causas 

e consequências das mu-

danças climáticas e qual 

a relação destas mudan-

ças com o seu dia a dia.  

Este é o terceiro curso 

promovido este ano pelo 

IPG, com foco na gestão 

participativa, para esti-

mular os cidadãos a par-

ticiparem da elaboração 

de políticas públicas.  O 
curso “Gestão Climática 

Participativa” conta com 

o apoio da empresa Am-

biental Itaipava.

O veereador de Petrópo-

lis, Léo França, que faz 
oposição ao atual  tem se 

destacado por ações inu-

sitadas: mandou fazer ca-

necas e camisetas perso-

nalizadas com críticas ao 

prefeito Hingo Hammes. 

O motivo central é o rea-

juste de 70% nos salários 
do prefeito e secretários, 

aprovado no fim do ano 
passado. A decisão, vista 

por muitos como um “tiro 

no pé” da atual gestão, é 

agora o principal argu-

mento da oposição, mes-

mo de quem integrou o 

governo anterior – acusa-

do pela atual administra-

ção de ter deixado dívidas 

milionárias. Em meio às 

sessões legislativas e au-

diências públicas, a co-

brança é recorrente: “Não 

há verba para remédios, 

mas há para salários re-

ajustados”. A pressão se 
intensifica com a proximi-
dade do período eleitoral.

A pressão se intensifica 
com a proximidade do 

período eleitoral ena cor-

rida pelo cargo do legis-

lativo estadual e federal, 

e até um deputado, Yuri 

Moura, adversário de Hin-

go Hammes nas eleições 

de 2024 à prefeitura de 

Petrópolis, engrossa o 

coro, seja pelas redes so-

ciais ou por meio das ses-

sões na Assembleia Le-

gislativa do Rio de Janeiro 
(Alerj). A medida pode ser 
revertida? Sim. Mas resta 

saber se o prefeito está 

disposto a recuar e encer-

rar o desfile de críticas es-

tampadas em camisetas 

no plenário da Câmara 

Municipal e Estadual.

A Comissão de Trabalho 

e Defesa dos Servidores 

da Câmara Municipal de 

Petrópolis sofreu altera-

ções. De acordo com o Di-

ário Oficial do legislativo, 
o vereador Marquinhos 

Almeida (PP), deixou o 

cargo de Vice-Presidente 

e quem assume o cargo 

é a vereadora Professora 

Lívia Miranda (PC do B). A 

saída é realizada em um 

momento delicado para 

o município, que recebeu 

parecer desfavorável da 

comissão para o Projeto 
de Lei referente a reforma 

da previdência municipal. 

Agora a comissão conta 

apenas com vereadores 

de oposição ao governo.

A Comissão de Viação e 

Transportes da Câmara 

dos Deputados aprovou 

o PL nº 3.031/2022, relata-

do pelo deputado federal 

Hugo Leal, que garante 

tempo adicional nos exa-

mes para a obtenção da 

Carteira Nacional de Ha-

bilitação (CNH) a candi-

datos com deficiência au-

ditiva, dislexia, Transtorno 

do Espectro Autista (TEA), 

Transtorno de Déficit de 
Atenção com Hiperati-

vidade (TDAH) e outros 

transtornos de aprendiza-

gem. O texto altera o Có-

digo de Trânsito Brasilei-

ro (Lei nº 9.503/1997) e foi 
aprovado na forma de um 

substitutivo.

Divulgação 

TV Câmara 

Curso é gratuito para os petropolitanos

Vereador Léo França em sessão legislativa

POR REDAÇÃO
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Conferência

Certificado Capacitação

Avança

O Conselho Municipal da 
Assistência Social, com 
apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência So-
cial e Direitos Humanos, 
realizará a 15ª Conferência 
Municipal de Assistên-
cia Social de Teresópolis. 
Com o tema “20 anos de 
SUAS: Construções, Prote-
ção Social e Resistência” , 

o encontro será realizado 
nos dias 02 e 03 de julho, 
no CEAC – Centro de Ati-
vidades Comunitárias da 
Paróquia de Santa Teresa 
e é aberto ao público. Na 
ocasião, serão discutidas 
as principais conquistas 
do Sistema Único de As-
sistência Social ao longo 
dos últimos 20 anos.

A 15ª Conferência Munici-
pal de Assistência Social 
terá início às 9h nos dois 
dias de evento, e os inte-
ressados em participar 
devem se inscrever pelo 
link  no site da prefeitura, 
até o dia 26 de junho.

Os cursos acontecem en-
tre os dias 24 e 30 de ju-
nho, sempre das 19h às 
22h, no próprio campus 
da instituição. As vagas 
são limitadas e os partici-
pantes receberão certifi-
cado de conclusão.

Além de atender indivídu-
os em busca de capacita-
ção, a proposta também 
beneficia empresas locais 
interessadas em qualificar 
seus colaboradores, forta-
lecendo a economia e o 
desempenho.

A Estácio Teresópolis está 
com inscrições abertas 
para o projeto “AVANÇA +”, 
iniciativa que oferece cur-
sos profissionalizantes gra-
tuitos e presenciais para 
moradores da cidade que 
desejam se qualificar.

Ascom/PMT

Celebração de 20 anos da assistência social

20 anos de SUAS: Construções 
e Proteção Social

CORREIO SERRANO

Investimento 

Novidade

Rio Info Centro-Sul 2025

Unidades

Tradição

MULHERES

Estão abertas as 
inscrições para a 
1ª Conferência Mu-
nicipal de Políticas 
para as Mulheres 
que será promovi-
da pela Prefeitura 
de Nova Friburgo, 
por meio da Secre-
taria Municipal da 
Mulher e do Con-
selho dos Direitos da 
Mulher. A conferência será realiza no próximo dia 19 de 
julho na Universidade Federal Fluminense (UFF), cam-
pus localizado no Centro da cidade. O tema é “Mais de-
mocracia, mais igualdade e mais conquistas para todas”.

O prefeito de Paraíba do Sul, 
Júlio Canelinha anunciou o 
investimento de R$ 5 Mi-
lhões no Previsul – fundo de 
previdência do município. 
O objetivo é reestabelecer 
a estabilidade financeira do 
fundo afim de garantir o pa-
gamento dos aposentados 
e pensionistas. 

Areal ganha 2 novas Uni-
dades de Saúde, que estão 
sendo construídas em terre-
nos da Prefeitura, o que pos-
sibilita a saída do aluguel e 
garante a padronização das 
estruturas oferecendo um 
atendimento mais digno, 
organizado e eficiente para 
toda a população.

Três Rios irá receber o “Rio 
Info Centro-Sul 2025”, even-
to de tecnologia e inovação 
organizado pela regional do 
TI Rio, entidade representa-
tiva das empresas de tec-
nologia da informação do 
estado do Rio de Janeiro. O 
encontro será realizado no 

próximo dia 26 de junho, na 
sede do Entrerriense Fute-
bol Clube, e pretende reunir 
empresários, profissionais 
de TI, gestores, investidores, 
entre outros interessados 
em tecnologia.  O evento é 
aberto ao público com foco 
em oportunidades.

O Prefeito Gutinho Ber-
nardes, foi acompanhar as 
obras das novas unidades 
de saúde dos bairros Delícia 
e Gaby, junto à secretária de 
Obras, Isabela Bernardes. 
A prefeitura está fiscalizan-
do cada etapa do processo 
para garantir a responsabili-
dade na entrega.

O município de Santa Ma-
ria Madalena está cele-
brando a Festa em Louvor 
a São João Batista, que vai 
até o dia 24 de junho, no 
distrito de Osório Bersot. A 
festa tem o ápice no dia de 
São João, com procissão às 
19h, com saída da casa de 
José Benício e Genil.

Isabela Rodrigues/CM

Conferência municipal

‘Brasil alfabetizado’: CIeP Prof. amaury amaral dos 
Santos promove encontro com alunos inscritos

O CIEP Prof. Amaury 
Amaral dos Santos, na Fonte 
Santa, promoveu, nesta ter-
ça-feira (17), um encontro 
com alunos inscritos no ‘Bra-
sil Alfabetizado’. Nas escolas 
CIEP Prof. Amaury Amaral, 
Profª Neidy Angélica (Var-
gem Grande), Cônego José 
(Andradas), Estolino Peixoto 
da Rocha (Pessegueiros) e Rui 
Barbosa (Gamboa), as aulas 
começam no próximo dia 1º 
de julho. Já na E. M. Sizenando 
Adolpho Tayt-Sohn (Mottas), 
as atividades serão iniciadas no 
dia 2 de julho. O evento con-
tou com a presença da equipe 

diretiva da unidade, as alfabe-
tizadoras Cátia Medeiros da 
Silva e Janaina Santos Silva, 
que atuarão na escola pelo pro-
grama, e Janderson Gonçalves, 
representando a SME.

“Hoje começamos um gran-
de desafio na nossa escola, que é 
o programa Brasil Alfabetizado. 
Resgatar o sonho e o acreditar 
de cada aluno de que possível 
recomeçar! Um dia de cada vez, 
mas um dia firme, sem desistir 
dos nossos sonhos!”, ressaltou 
a diretora do CIEP Amaury 
Amaral, Sandra Patrício.

O Programa Brasil Alfabe-
tizado, no âmbito do Pacto Na-

cional Pela Superação do Anal-
fabetismo e Qualificação na 
Educação de Jovens e Adultos 
(EJA), tem uma estrutura que 
inclui formadores e articulado-
res regionais para ofertar ações 
de formação continuada dos 
alfabetizadores e material didá-
tico para educandos e alfabeti-
zadores. Estão previstos cursos 
de formação continuada na Pla-
taforma AVAMEC (Ambien-
te Virtual de Aprendizagem 
do Ministério da Educação) e 
ações presenciais de formação 
dos alfabetizadores.

A iniciativa tem como base 
os princípios da alfabetização 

popular que propõe um pro-
cesso de educação tomando 
como referência a cultura dos 
sujeitos em processo de alfa-
betização. Entre os princípios 
que fundamentam o programa 
está: alfabetização como um 
direito de todas as pessoas a 
apropriação critica e criativa 
da cultura escrita impressa e 
digital, constituída pelas di-
mensões politica, social, cultu-
ral, linguística, comunicacio-
nal e cognitiva.

Em Teresópolis, 120 alunos 
foram matriculados nas seis 
escolas que aderiram ao ‘Brasil 
Alfabetizado’.

São José tem nova configuração 
na chefia de gabinete
Prefeito do município anuncia o filho como secretário da pasta

Por redação

 
No dia 03 de junho o Pre-

feito de São José do Vale do 
Rio Preto, município situado 
na Região Serrana do Estado 
do Rio de Janeiro, anunciou 
algumas mudanças na estru-
tura de setores ligados dire-
tamente ao Executivo. Esse 
tipo de movimentação é nor-
mal, uma coisa corriqueira 
entre gestões municipais. Po-
rém o que chamou atenção, 
em uma dessas nomeações, 
foi a escolha do novo Chefe 
de Gabinete, que é filho do 
atual gestor da cidade, Zé 
Carlos Mariano (MDB). 

Zé Carlos anunciou a ma-
nobra no Diário Oficial data-
do no dia 03 de julho de 2025, 
quando exonerou o até então 
Chefe de Gabinete, Renato 
Fabiano Marques de Olivei-
ra, nomeando no lugar Carlos 
Felipe da Costa Furtado, ou 
seja, o próprio filho. Essa não 
é a primeira aparição de Car-
los no governo, em 2024 pre-
sidiu a Comissão de Transição 
de Governo, ao lado do vice-
-prefeito eleito e servidor pú-
blico, José Anacleto de Souza 
Júnior, e outros membros do 
Executivo.

A prática não é incomum 
na região, na cidade vizinha, 
Areal, O prefeito Gutinho Ber-
nardes (PP), também nomeou 
a irmã, Isabela Bernardes, como 
Secretária de Obras, Infraestru-
tura e Saneamento. Essa con-
duta, conhecida como “nepo-

tismo” em ambos municípios 
apesar de não ser criminoso, é 
considerada um ato antiético 
e vai contra a “Súmula Vincu-
lante 13 do Supremo Tribunal 
Federal (STF)”, que dita [...] 
A nomeação de cônjuge, com-
panheiro ou parente em linha 
reta, colateral ou por afinidade, 
até o terceiro grau, inclusive, 
da autoridade nomeante ou de 
servidor da mesma pessoa jurí-
dica investido em cargo de dire-
ção, chefia ou assessoramento, 
para o exercício de cargo em 
comissão ou de confiança ou, 
ainda, de função gratificada na 
administração pública direta e 
indireta em qualquer dos Po-
deres da União, dos Estados, do 
Distrito Federal e dos Muni-
cípios, compreendido o ajuste 

mediante designações recípro-
cas, viola a Constituição Fede-
ral[...], trecho da súmula. 

Sobre a situação, o Correio 
conversou com o advogado, 
especialista em Direito Proces-
sual Civil, Philippe de Castro 
Lourenço, que explicou o ce-
nário, ressaltando que a no-
meação de um filho para um 
cargo de secretário municipal é 
frequentemente justificada pela 
natureza política da função, ar-
gumentando-se que o prefeito 
tem liberdade para escolher sua 
equipe de confiança. “Contudo, 
essa prática pode, e geralmente é 
questionada judicialmente com 
base nos princípios de moralida-
de e impessoalidade que regem 
a administração pública, confi-
gurando nepotismo conforme 

a Súmula Vinculante nº 13 do 
STF”, disse. 

Segundo o profissional, 
embora o STF já tenha se ma-
nifestado em diversos casos so-
bre nepotismo, inclusive para 
cargos políticos, a aplicação e a 
anulação dependem da análise 
individual de cada situação, con-
siderando-se a qualificação do 
nomeado e se a nomeação aten-
de ao interesse público, e não 
apenas a um vínculo familiar.

Castro conclui enfatizando 
que o fato não pode ser conside-
rado ilegal, embora seja imoral.

Sobre a nomeação do filho, 
a Prefeitura Municipal de São 
José do Vale do Rio Preto não 
respondeu aos questionamen-
tos da reportagem até o final 
desta edição. 

Divulgação/prefeitura 

Advogado explica que prática não pode ser considerada ilegal, embora seja imoral

A Prefeitura de Teresópolis, 
através da Secretaria Municipal 
de Defesa Civil, reafirmou seu 
compromisso com a proteção 
ambiental e a gestão eficiente de 
desastres naturais ao participar 
do 1º Congresso Internacional de 
Gestão em Incêndios Florestais 
(FORESTFIRE), realizado em 
Cuiabá, capital do Mato Grosso.

O evento reúne especialis-
tas, autoridades e instituições 
de todo o mundo para discutir 
estratégias de prevenção, com-
bate e resposta aos incêndios flo-
restais, que têm se tornado cada 
vez mais frequentes e intensos 
em decorrência das mudanças 
climáticas.

Representando o município, 
o subsecretário Operacional de 
Defesa Civil, Valdeck Amaral, 
ressaltou a importância da par-
ticipação de Teresópolis no con-
gresso. “É uma oportunidade 
estratégica para troca de conhe-
cimentos, compartilhamento de 
experiências e aprendizado com 
referências internacionais em 

gestão de riscos e desastres am-
bientais. Além disso, fortalece as 
políticas públicas de enfrenta-
mento aos incêndios, com foco 
em ações preventivas e sustentá-
veis”, destacou.

O Diretor de Monitoramen-
to, Panquestor Junior, pontuou 

que Teresópolis segue avançan-
do na construção de soluções 
eficazes para a preservação da 
vida, do meio ambiente e do 
patrimônio público. “O envolvi-
mento em eventos como o FO-
RESTFIRE evidencia o com-
prometimento do município 

com a inovação, a capacitação 
técnica e o fortalecimento da 
cultura de prevenção.”

O biólogo da Defesa Civil, 
Ricardo Mello, também destacou 
a importância da participação da 
equipe no encontro. “A nossa pre-
sença nesse encontro é de extrema 
relevância, principalmente dian-
te do aumento significativo dos 
incêndios florestais nos últimos 
anos. É fundamental que, como 
Defesa Civil, estejamos prepara-
dos para os desafios que estão por 
vir. Nosso objetivo no FOREST-
FIRE é aprimorar nossos conhe-
cimentos e trazer boas práticas e 
técnicas que possam ser aplicadas 
em Teresópolis. Com isso, certa-
mente conseguiremos reduzir os 
impactos causados pelos incên-
dios florestais”, afirmou.

A participação no congresso 
integra o conjunto de ações da 
Prefeitura voltadas à preserva-
ção da vida, do meio ambiente e 
do patrimônio público, alinha-
das às boas práticas de gestão de 
riscos e resiliência climática.

Terê marca presença em Congresso
de Gestão em Incêndios Florestais

Prefeitura de Teresópolis 

O evento reúne especialistas, autoridades e instituições de 
todo o mundo para discutir estratégias de prevenção

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Rodovia do Aço permanece 
sem assistência após 15 dias
Lideranças políticas cobram agilidade em resolução da situação

O fim da concessão da 
BR-393 à K-Infra pela Agên-
cia Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) está mo-
bilizando políticos de toda a 
região. No final da tarde de 
domingo (22), o deputado 
estadual Jari Oliveira (PSB) 
enviou ofício à Superinten-
dência Regional do Dnit (De-
partamento Nacional de In-
fraestrutura de Transportes) 
cobrando providências ime-
diatas quanto à gestão, manu-
tenção e socorro na BR-393. 
O caso foi tema de uma reu-
nião também com o vereador 
Paulinho do Raio-X, o depu-
tado estadual André Corrêa e 
o ex-prefeito de Vassouras, Se-
verino Dias. O encontro acon-
teceu na quinta-feira (19).

A BR-393 é uma das prin-
cipais vias de ligação entre os 
municípios do Sul Fluminense 
e apresenta, historicamente, um 
alto índice de acidentes graves, 
muitos deles frontais. Com o en-
cerramento da concessão, moto-
ristas ficaram desassistidos de ser-
viços básicos como manutenção 
da via, socorro médico e mecâni-
co, sinalização e segurança viária.

-Compreendo os motivos 
alegados pelo Governo Federal 
para encerrar o contrato com a 
concessionária, mas é inadmis-
sível que o usuário fique desam-
parado. É urgente que o Dnit 
adote medidas emergenciais 
para garantir a conservação da 
BR-393 e o atendimento em 
caso de acidentes, com socorro 

médico e liberação da pista - 
afirmou o deputado.

No documento enviado, 
Jari sugere a contratação emer-
gencial de uma empresa, em 
caráter provisório, para garan-
tir uma operação mínima da 
rodovia até que um novo leilão 
seja realizado. O ofício também 
solicita informações sobre as 
medidas previstas para garantir 
o atendimento emergencial, o 
cronograma de reestruturação 
da gestão da BR-393, a previsão 
de investimentos e a atuação di-
reta do Dnit durante o período 
de transição.

Jari também alertou que, 
no momento, em caso de aci-
dentes na BR-393, o atendi-
mento às vítimas está sob res-

ponsabilidade do Corpo de 
Bombeiros e do Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de Ur-
gência) — que já atendem às 
cidades da região e agora preci-
sam assumir, adicionalmente, 
os chamados da rodovia. Se-
gundo o deputado, isso pode 
comprometer a qualidade e a 
agilidade do socorro prestado 
à população.

Providência urgente
Já o vereador Paulinho do 

Raio-X e o deputado André Cor-
rêa irão formalizar uma represen-
tação junto à ANTT, cobrando 
providências urgentes e respostas 
concretas sobre a continuidade 
dos serviços e as medidas de se-
gurança que serão adotadas.

- Essa situação é gravíssima. 
Não podemos aceitar que a nos-
sa população fique à mercê do 
abandono em uma rodovia com 
tanto fluxo de veículos e históri-
co de acidentes. Vamos à ANTT 
exigir um posicionamento ime-
diato”, destacou o vereador Pau-
linho do Raio-X.

O deputado André Corrêa 
reforçou a urgência do tema. 
“A falta de planejamento no 
fim dessa concessão pode cus-
tar vidas. Estamos atuando de 
forma conjunta com lideranças 
regionais para cobrar soluções 
rápidas e definitivas”, afirmou.

O ex-prefeito de Vassouras, 
Severino Dias, também manifes-
tou preocupação com a situação 
da rodovia.

Divulgação/Assessoria de imprensa

Jari de Oliveira destaca que a BR-393 impulsiona desenvolvimento econômico regional

Porto Real e Quatis focam na saúde
Para discutir sobre as po-

líticas públicas de fortaleci-
mento da área da saúde nos 
dois municípios, representan-
tes das Secretarias de Saúde de 
Quatis e Porto Real se reuni-
ram no início do mês. O obje-
tivo foi avançar nas discussões 
de ações do âmbito do Siste-
ma Único de Saúde (SUS), 
além de firmar parcerias ins-
titucionais entre as duas cida-
des para o melhoramento da 
saúde pública na região. 

Segundo a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SMS) de 
Quatis, a reunião intermuni-
cipal teve como foco o cresci-
mento das ações previstas na 
Programação Pactuada e Inte-
grada (PPI), que é um instru-
mento de gestão do SUS que 
define e quantifica as ações e 
serviços a serem ofertados em 

cada território, com base nas 
políticas intergestoras.

Novos exames
Durante o encontro, as 

equipes também promove-
ram uma série de debates em 

diversos temas estratégicos. 
Na ocasião, foram discuti-
dos sobre a possibilidade de 
realização de exames de To-
mografia Computadorizada 
para pacientes dos dois muni-
cípios, revisão dos fluxos de 

acesso à maternidade, além 
do uso pactuado de leitos de 
UTI no Hospital Municipal 
de Porto Real, que atualmen-
te é uma das maiores referên-
cias no atendimento de pa-
cientes de Quatis. Consultas 
com médicos especialistas, 
exames eletivos, parcerias 
para convênios e logísticas 
de transporte de pacientes 
também foram os destaques 
ao longo da conversa.

Participaram do encon-
tro o secretário e o subse-
cretário de Saúde de Quatis, 
Lucas Silva e Hugo Rigotti, 
respectivamente; a subse-
cretária de Saúde de Porto 
Real, Ana Carla Carvalho; 
além das técnicas da Se-
cretaria de Saúde de Porto 
Real, Cleonice Silva e Julia-
na Azevedo.

Prefeitos da região recebem deputada 
federal laura Carneiro para reunião

O prefeito Antônio Fran-
cisco Neto (PP) e o deputado 
estadual Munir Neto (PSD) 
receberam nesta sexta-feira 
(20) a deputada federal Lau-
ra Carneiro (PSD) em Volta 
Redonda. O almoço contou 
com a presença dos prefeitos 
Furlani (PL), de Barra Man-
sa, e Katia Miki (Solidarie-
dade), de Barra do Piraí, do 
vice-prefeito Sena (PSD), 
de Piraí, da vereadora Carla 
Duarte (PSD) e da ex-vice-
-prefeita de Pinheiral, Sedie-
ne Maia (PSD). 

Aliás, segundo Carla, a 
tarde foi de muitos avanços, 
com enfoque especial sobre 
a Assistência Social, Saúde e 
pela causa das mulheres. 

Neto agradeceu à depu-
tada pelos recursos que tem 
trazido para Volta Redon-
da e outros municípios do 

Sul Fluminense, como Barra 
Mansa, Barra do Piraí, Piraí e 
Pinheiral.

- A Laura tem sido uma 
grande parceira de Volta Re-
donda. As emendas destinadas 
têm nos ajudado muito a trans-

formar a saúde do município 
em uma referência. Eu quero te 
agradecer, Laura, em nome do 
povo de Volta Redonda - desta-
cou o prefeito. 

O deputado Munir Neto, par-
ceiro de partido de Laura Carnei-

ro, disse que o Sul Fluminense vai 
reconhecer os políticos que traba-
lham pela região em Brasília. 

- A Laura é uma grande 
deputada federal. Uma tra-
balhadora e defensora do Sul 
Fluminense. Todos os pedidos 
que faço aqui pela região, ela 
não mede esforços. Eu tenho 
certeza que o seu trabalho será 
reconhecido - afirmou.

Laura Carneiro agradeceu o 
encontro e prometeu continuar 
trabalhando pelo sul do estado. 

- O Neto é uma grande lide-
rança, não só de Volta Redonda, 
mas de todo o Sul Fluminense. 
Eu tenho muito orgulho de tê-lo 
ao meu lado, juntamente com o 
Munir, o Furlani, a Katia, a Carla, 
o Sena, a Sediene e tantas outras 
pessoas queridas que caminham 
conosco. Muito obrigada pelo 
carinho e pela receptividade de 
sempre - concluiu.

Divulgação/Munir Neto

Divulgação/PMQ

Encontro reuniu outras lideranças do Sul Fluminense

 Representantes das prefeituras de Quatis e Porto Real 

CORREIO DO VALE

Vereador comunica Detran-RJ 
sobre unidade em shopping

União desmente especulações 
sobre de urânio extraviado

Sobre o caso em 2023

MPF arquiva inquérito

‘Suprir carências’

BM convoca Educação

O vereador de Volta Re-

donda, Raone Ferreira, 

publicou em suas redes 

sociais que encaminhou 

um ofício ao Departa-

mento Estadual de Trân-

sito do Estado do Rio de 

Janeiro (Detran-RJ) para 

falar sobre o posto, que 

fica localizado dentro do 
Shopping Park Sul, no 

bairro São Geraldo. Se-

gundo o relato do verea-

dor, moradores que preci-

sam utilizar o serviço - seja 
para renovar a CNH, fazer 
vistoria ou agendar aten-

dimento - precisam de-

sembolsar um valor para 

pagar o estacionamento. 

“Curiosamente, quem vai 

à academia do shopping 

tem 2 horas gratuitas. Mas 

quem precisa do Detran, 

um serviço essencial e pú-

blico, precisa pagar”.

Após perfis na internet 
associarem o caso do ex-

travio de duas ampolas 

de urânio da Indústrias 

Nucleares do Brasil (INB), 

que aconteceu em 2023 

em Resende, o Governo 

Federal desmentiu a in-

formação de que o sumi-

ço das amostras tenham 

qualquer relação com o 

Irã, em benefício do país 

na guerra contra Israel. 

As ampolas carregavam 

apenas 4,25% de hexaflu-

oreto de urânio (UF6), ou 

seja, a baixa concentração 
descarta a possibilidade 

de que o material nucle-

ar tenha sido ou possa 

ser usado para uso arma-

mentista.

A INB realizou a transfe-

rência interna de ampolas 

do tipo P10 entre áreas 

de armazenamento na 
Fábrica de Combustível 

Nuclear, em Resende. Os 

tubos continham amos-

tras dos cilindros com o 

UF6 utilizado na fabrica-

ção dos combustíveis das 

Usinas Nucleares de An-

gra 1 e Angra 2. São amos-

tras-testemunho para a 

comprovação do material 

contido nos respectivos 

cilindros.

O Ministério Público Fede-

ral arquivou formalmente 

o inquérito, após rigorosa 

apuração que compro-

vou a total inexistência 

de qualquer ato ilícito. A 

investigação concluiu que 

se tratou de erro operacio-

nal interno, sem qualquer 

consequência externa. 

“Qualquer narrativa que 

sugira risco ou ilegalida-

de é falsa, irresponsável e 

totalmente desconectada 

da realidade dos fatos ofi-

ciais”, disse.

Ainda, segundo a se-

cretária de saúde, “os 

novos servidores virão 

para suprir carências, 

e, primeiramente, se-

rão contempladas as 

creches do município e 

por diante, novos pro-

fissionais para a rede”, 

comunicou. Linamar 

frisou que, além da 

convocação, medidas 

extras estão sendo ado-

tadas para otimizar o 
trabalho. “Novos estu-

dos financeiros são rea-

lizados para que toda a 
rede seja contemplada, 
de modo a minimizar 
necessidades e garantir 

o ensino nas unidades”, 

destacou.

Barra Mansa inicia nes-

ta segunda (23) a con-

vocação de novos pro-

fissionais para a rede 
municipal de ensino. As 

primeiras unidades a re-

ceberem os convocados 

serão as creches do mu-

nicípio. O chamamento 

é direcionado a quem 

prestou concurso e rea-

lizou o processo seletivo 
da Educação. A secretá-

ria de Educação, Lina-

mar Carvalho, ressaltou a 

importância da chegada 

de novos profissionais na 
rede. “Esta convocação é 

fundamental para nos-

sas unidades de ensino 

e o desenvolvimento da 

Pasta”.

Divulgação

Tomaz Silva/Agência Brasil

Quem utiliza serviço precisa arcar com estacionamento

Caso de extravio das ampolas aconteceu em Resende

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Itatiaia abre inscrições para 
projeto ‘Capacita de Férias’

CSN oferece oportunidades 
de emprego em Resende

Detalhes das vagas

Oportunidade na Unimed-VR

Cursos disponíveis

Detalhes de inscrição

A Prefeitura de Itatiaia, 

por meio da Secretaria 

Municipal de Trabalho, 

Emprego e Geração de 

Renda, abre as inscrições 

para o processo seletivo 

de vagas para os cursos 

profissionalizantes gratui-
tos do Projeto CapacITA 

de Férias - Intensivo. Serão 

20 cursos em cinco locali-

dades: Maringá/Maromba, 

Penedo, Vila Flórida, Cam-

po Alegre e Centro de Ita-

tiaia. As inscrições aconte-

cerão de forma presencial, 

por ordem de chegada, 

sempre das 10h às 17h, em 

cada localidade onde o 

curso será ofertado. As au-

las acontecerão ao longo 

do mês de julho. O edital 

completo com todas as in-

formações sobre os cursos 

está disponível no site da 

Prefeitura.

A Companhia Siderúrgi-

ca Nacional (CSN) oferece 

oportunidades de em-

prego para na Prada Dis-

tribuição e Embalagens 

para os moradores de Re-

sende. As vagas são para 

Inspetor de Qualidade e I 

e Auxiliar de Produção. O 

primeiro cargo exige que 

o candidato tenha Ensino 

Médio Profissionalizante 
completo, além de co-

nhecimento em Pacote 

Office. Também é desejá-

vel possuir conhecimento 

em Metrologia e em cur-

sos na área de Qualidade. 

A modalidade de trabalho 

é presencial e as inscri-

ções vão até o dia 30 de 

junho.

Já a segunda vaga exige 

Ensino médio completo, 

disponibilidade para atu-

ar em turnos e favorece 

candidatos que tenham 

experiência prévia na 

área de indústria meta-

lúrgica. As inscrições vão 

até o dia 4 de julho. Os 

interessados podem ca-

dastrar seus currículos no 

site oficial da CSN, na se-

ção “Trabalhe Conosco”, 

aba “Oportunidades na 

Prada Distribuição e Em-

balagens”.

A Unimed Volta Redon-

da abriu processo seleti-

vo para o cargo de Téc-

nico de Enfermagem 

com especialização em 
imobilização. Os interes-

sados na oportunidade 

de emprego podem ca-

dastrar seus currículos 

até o dia 22 de junho, 

por meio do site oficial 
da Unimed: https://en-

curta.unimedvr.com.br/

ly/9WMf45zZDt.

Os cursos disponíveis são: 

Marketing turístico; Cozi-
nha segura, boas práticas 

para restaurantes e hotéis; 

e RH estratégico para ho-

téis e gastronomia, em Ma-

ringá/Maromba; Recepcio-

nista para hotéis; Cozinha 
segura, boas práticas para 

restaurantes e hotéis; e RH 

estratégico para hotéis e 

gastronomia, em Penedo; 

Marmitaria; Marketing e 

Vendas; e Práticas de re-

cursos humanos, em Vila 

Flórida; Rotina administra-

tiva; Gestão de qualidade; 

e Marketing e Vendas, em 

Campo Alegre; e Social 

Media; Agente de Turismo; 

e Gestão de Produção, no 

Centro de Itatiaia.

Cada curso terá 20 vagas, 

totalizando 300 vagas dis-

tribuídas pelas localidades. 

Na segunda-feira (23), os 

interessados de Maringá/

Maromba poderão se ins-

crever na Escola Miguel 

dos Anjos. Na terça-feira 

(24), será para os morado-

res de Penedo, na Escola 

Municipal Octávio Xavier. 

Na quarta-feira (25), será 

em Vila Flórida, na Escola 

Municipal Leia Duarte Jar-

dim. Na quinta-feira (26), 

no Campo Alegre no Colé-

gio Municipal Ana Elisa Lis-

boa Gregori. E na sexta-fei-

ra (27), no Sine, no Centro 

de Itatiaia. Os requisitos de 

inscrição estão listados no 

site da Prefeitura.

Divulgação PMI

Arquivo/CSF

Edital completo está disponível no site da Prefeitura

Oportunidades de emprego são para dois cargos distintos

Evento: ‘Prêmio Orgulhe-se’ 
celebra diversidade na região
Nova edição do projeto será realizada em Volta Redonda

Por lanna Silveira

A comunidade LGBT-
QIAPN+ será celebrada em 
mais uma edição do Prêmio 
Orgulhe-se - evento dedicado a 
reconhecer e homenagear pes-
soas que fazem parte da comu-
nidade e colaboram, de alguma 
forma, com a causa - neste sá-
bado (28). O evento, sediado 
no Centro Cultural Fundação 
CSN, tem entrada franca e co-
meça às 18h, prometendo uma 
noite de emoção, ousadia artís-
tica e pertencimento.

Segundo Matheus Fernandes, 
fundador do evento, o Prêmio 
Orgulhe-se nasceu da vontade de 
incentivar a valorização da vivên-
cia e do trabalho da comunidade 
LGBTQIAPN+ dentro da re-
gião Sul Fluminense. “Sempre ad-
mirei grandes premiações e even-
tos LGBTQIAPN+ em capitais, 
mas percebia que muita gente da-
qui também tem histórias poten-
tes e transformadoras que mere-
cem ser celebradas. A ideia sempre 
foi: criar um espaço de valorização 
que misture o artista que sobe no 
palco com a pessoa comum que 
luta todos os dias para existir com 
dignidade e orgulho”, explica.

Matheus enfatiza que o im-
pacto que a iniciativa busca al-
cançar na região transcende a 
proposta de uma “simples” pre-
miação; o objetivo é fortalecer a 
autoestima de uma comunidade 
que, por muitas vezes, é margina-
lizada socialmente, dando visibi-
lidade a trajetórias e oferecendo 
um ambiente de enaltecimento 
para todos os presentes, qualquer 
seja a sua identificação de gênero 
ou sexualidade.

Para transformar o projeto 
em realidade, Matheus convidou 
amigos da região envolvidos com 
produção cultural, com a cena 
artística local e com a militância 
LGBTQIAPN+, a fim de juntar 
forças e investir na ideia. 

- Hoje, o Prêmio Orgulhe-se 
já conta com uma equipe bem 
diversa e comprometida. Temos 
produtor cultural, figurinista, 
cenógrafo, diretor artístico e 
pessoas da própria comunidade 
LGBTQIAPN+ que se volun-
tariam para ajudar na produção, 
comunicação e logística. Essa 
equipe foi se formando natural-
mente; muita gente que partici-
pou de outras edições acabou se 
aproximando mais e querendo 
fazer parte de dentro. Acho bo-

nito ver que o prêmio virou uma 
construção coletiva. 

Com a consolidação de uma 
equipe, a organização do prêmio 
buscou apoios locais para viabili-
zar a promoção do evento, como 
parcerias com comerciantes e 
empresas aliadas da causa. Ma-
theus acrescenta que o Centro 
Cultural Fundação CSN foi a 
primeira instituição que apoiou 
a ação e ofereceu seu espaço para 
que a celebração acontecesse. 

Como organizador e criador, 
Matheus encontra na premiação 
uma forma de retribuição à cau-
sa LGBTQIAPN+ por todo 
o desenvolvimento pessoal que 
conquistou a partir de relações 
construídas dentro da comuni-
dade. Ele ainda acrescenta que a 
iniciativa o fez crescer como pro-
dutor, artista e ser humano. “Eu 
também faço parte da comuni-
dade e sei o quanto é importante 
ter espaços de validação. (O Or-
gulhe-se) reforça que lutar por 
representatividade tem um valor 
real e que pequenas ações podem 
gerar grandes impactos.”

Às vésperas da terceira edição 
do evento, Matheus acredita que 
todo o propósito de criação do 
prêmio tem se cumprido entre a 
comunidade local, demonstran-
do orgulho em perceber que o 
engajamento do público e das em-
presas com o Orgulhe-se cresce a 
cada ano, e que a iniciativa se fir-
mou como uma parte importante 
do calendário cultural da região. 

“Quando a gente vê o impacto 
que o prêmio causa em quem é 
homenageado e nas pessoas que 
assistem, fica claro que estamos no 
caminho certo”, comemora.

Proposta e 
programação

Desde a edição de 2024, o 
Prêmio Orgulhe-se é promovido 
dentro de uma temática concei-
tual, que inspira a decoração do 
espaço e deve ser refletida pelos 
convidados por meio de vesti-
mentas. Matheus explica que a 
ideia de atrelar cada edição a um 
tema específico surgiu para ele-
vá-lo a uma experiência estética, 
para além da entrega de troféus, 
incentivando que o público se 
aventure e se descubra em dife-
rentes expressões artísticas. “Os 
temas são decididos sempre com 
bastante antecedência, porque 
gostamos de planejar tudo com 
cuidado, desde o cenário até os 
figurinos e os materiais gráficos”, 
complementa.

O tema de 2025 é “COS-
MOS”, que abraça a estética futu-
rista. Para seguir o conceito, Ma-
theus recomenda que o público 
invista em “looks” metalizados, 
tecidos tecnológicos, cortes geo-
métricos e acessórios holográ-
ficos, buscando inspiração em 
movimentos artísticos como o 
afrofuturismo, cyberpunk e space 
age dos anos 60, ou emulando os 
visuais de artistas como Grimes, 
Janelle Monáe ou Lady Gaga.

As categorias de premiação 
do evento são definidas a partir 
de um mapeamento das expe-
riências e vivências da comunida-
de contemporâneas a organiza-
ção da edição. A observação recai 
sobre áreas de atuação como: 
arte, militância, saúde, educação, 
cultura, comunicação e outras. 
Algumas categorias também se 
dedicam a homenagear pessoas 
comuns, que não necessariamen-
te se atrelam a alguma atividade 
social mas fazem causam impac-
tos importantes na vida das pes-
soas da comunidade. 

A lista de nomeações se ba-
seia em pesquisa e indicações da 
própria comunidade. Os premia-
dos são escolhidos com base em 
suas trajetórias e impacto social. 
“Não importa se a pessoa tem 
milhares de seguidores ou se é 
pouco conhecida. O que impor-
ta é o impacto real que ela causa”, 
acrescenta Matheus.

A programação do evento 
ainda é mantida em segredo para 
o público; entretanto, Matheus 
adianta que o Orgulhe-se será 
regado a apresentações artísticas, 
performances e discursos emocio-
nantes, além de uma “after party” 
oficial no Auê Clube. “Estamos 
preparando absolutamente tudo 
dentro da temática futurista e es-
pacial que vai desde o cenário até 
as interações com o público. A 
ideia é que cada pessoa que este-
ja presente sinta que fez parte de 
uma noite histórica”, conclui.

Letícia Helena

Premiação reconhece impacto social da comunidade LGBTQIAPN+ em diversas categorias

Com o início do inverno 
no dia 20 de junho, o frio 
intenso se torna um desafio 
para pessoas em situação de 
vulnerabilidade social. Pen-
sando nisso, a Secretaria de 
Assistência Social e Direitos 
Humanos de Barra Mansa 
(SMASDH), está promoven-
do a Campanha do Agasalho 
de 2025 e convida a popula-
ção a participar ativamente 
da ação. A iniciativa visa ar-
recadar agasalhos, coberto-
res, calçados e demais itens 
de inverno, que serão desti-
nados a população que neces-
sita dos itens.

As doações podem ser en-
tregues nos Centros de Refe-
rência de Assistência Social 
(Cras) de todo o município 
ou diretamente na Secreta-
ria Municipal de Assistência 
Social, em horário comercial. 
A Secretaria reforça que os 
itens doados devem estar em 
bom estado de conservação, 
a fim de garantir dignidade e 

conforto aos beneficiados.
A Secretaria Municipal de 

Assistência Social e Direitos 
Humanos está localizada na 
Rua Oscar da Silva Marins, 
252, no Centro, próximo à 
sede da Prefeitura. Para mais 
informações, é possível entrar 

em contato com as equipes da 
Prefeitura pelo número: (24) 
3512-5692. 

De acordo com a secretá-
ria da Pasta, Joseane Ricarte, 
trata-se de um gesto simples, 
porém de grande impacto.

- O pouco que você doa 

pode ser muito para quem está 
sofrendo com o frio. Doe calor, 
espalhe amor. Sua doação faz a 
diferença no inverno de quem 
mais precisa, levando não ape-
nas roupas, mas também pro-
teção, aconchego e esperança 
– destacou a secretária.

Barra Mansa promove Campanha do 
agasalho e faz apelo à população

Divulgação PMBM

Iniciativa solidária pretende arrecadar roupas de inverno com ajuda de moradores

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Turismo de aventura 
cresce no Brasil, mas 

exige atenção à segurança
Especialista reforça a importância de avaliar a segurança e a legalidade das empresas

Os recentes acidentes 
envolvendo balões 
de ar quente em 
Santa Catarina e 
São Paulo coloca-

ram em evidência a importância da 
segurança em passeios turísticos de 
aventura. Neste sábado (21), um balão 
com 21 pessoas caiu em Praia Gran-
de, no extremo sul de Santa Catarina 
(SC), deixando ao menos oito mor-
tos e feridos. Dias antes, em Capela 
do Alto (SP), uma mulher de 27 anos 
perdeu a vida após a queda de outro 
balão durante um voo panorâmico.

Diante da repercussão dos casos, 
especialistas reforçam a necessidade 
de cautela na hora de contratar esse 
tipo de serviço. Para a empresária e 
especialista em turismo Santuza Ma-
cedo, CEO da Diamond Viagens, 
episódios como esses evidenciam 
uma falha ainda comum: o turista 
brasileiro muitas vezes prioriza o 
preço e a estética do passeio, sem in-
vestigar a estrutura de segurança da 
atividade.

- Voos de balão, trilhas radicais, 
mergulhos, saltos e outros tipos de 
turismo de aventura exigem um nível 
de responsabilidade técnica que vai 
muito além da beleza da experiência. 
O primeiro passo deve ser verificar 
a regularidade da empresa junto aos 
órgãos competentes e a capacitação 
dos profissionais envolvidos - alerta 
Santuza.

Avaliações antes de 
contratar serviço

Para evitar riscos, a especialista lis-
ta pontos fundamentais que devem 
ser observados pelos consumidores. O 
primeiro deles é verificar se a empresa 
é registrada nos órgãos oficiais de tu-
rismo. Empresas de turismo receptivo 
precisam ter cadastro ativo no Cadas-
tur, sistema do Ministério do Turismo 
que garante a regularidade da atuação. 
Também é essencial conferir se há li-
cenciamento na prefeitura e, em al-

Divulgação/CBM-SC

Divulgação/Polícia Militar de SP

Anac está em investigações sobre o caso de queda deste sábado (21)

No último domingo (15) um balão tripulado em Capela do Alto (SP) caiu com mais de 30 pessoas a bordo e casou a morte de uma mulher

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

guns casos, autorização de órgãos am-
bientais ou de aviação.

O segundo ponto é pesquisar o 
histórico de segurança e avaliações. 
Consultar sites de reclamação, redes 
sociais e o histórico de incidentes 
pode revelar informações importan-
tes sobre a reputação da empresa.

O terceiro cuidado é exigir seguro 
para o passeio. “Todo passeio turístico 
de risco precisa oferecer seguro para os 
participantes, e esse documento deve 
ser entregue antes do embarque ou 
início da atividade”, destaca Santuza.

O quarto item é questionar so-
bre a formação da equipe técnica. É 
fundamental saber se os profissionais 
são certificados para operar o equipa-
mento e acompanhar os turistas. No 
caso de voos de balão, por exemplo, 
o piloto deve ter habilitação válida 
emitida pela Agência Nacional de 
Aviação Civil (ANAC).

Por fim, nunca se deve aceitar 

atividades improvisadas ou fora dos 
padrões. “Infelizmente ainda existem 
empresas que operam com excesso 
de passageiros, ausência de estrutura 
mínima e ausência de plano de con-
tingência. Quando o preço for muito 
inferior à média, desconfie”, orienta.

Demanda crescente
De acordo com dados da Ad-

venture Travel Trade Association 
(ATTA), o segmento de turismo de 
aventura cresce, em média, 20% ao 
ano em países da América Latina. 
No Brasil, a busca por experiências 
únicas, imersivas e ligadas à natureza 
vem se intensificando, o que reforça a 
urgência de uma regulação mais rígi-
da e da conscientização dos viajantes.

- Queremos que as pessoas vivam 
momentos inesquecíveis, mas com 
segurança. A experiência só é válida 
quando termina bem. O consumidor 
também precisa fazer sua parte e es-
colher com critério - finaliza Santuza.

Sobre o caso
A Agência Nacional de Aviação 

Civil (Anac) afirmou neste sábado 
(21) que está adotando as providên-
cias necessárias para averiguar a situa-
ção do balão que pegou fogo e caiu 
em Praia Grande (SC). O acidente 
deixou oito mortos, enquanto 13 so-
breviveram.

O governador em exercício de 
Santa Catarina, Francisco Olivei-
ra Neto, decretou luto oficial de 
três dias.

Conforme as informações pre-
liminares, em meio ao princípio de 
incêndio no cesto, o balão desceu até 
perto do chão, quando 13 pessoas 
conseguiram desembarcar. Antes 
que as outras oito saíssem também, 
a aeronave voltou a subir de repente. 
Quem não conseguiu sair morreu 
com os ferimentos causados pelo 
fogo ou pela queda, ao saltar para fu-
gir das chamas.

- O piloto e outras 12 pessoas 
conseguem sair do balão, mas outras 
pessoas não conseguem, e, novamen-
te, o balão acaba subindo involun-
tariamente - disse o delegado-geral 
Ulisses Gabriel, chefe da Polícia Civil 
de Santa Catarina, em entrevista à 
Rádio CBN. “A partir daí, quando 
ele [o balão] está numa certa altura, 
algumas pessoas acabam pulando 
desse balão. Três pessoas não pularam 
e acabaram morrendo abraçadas”

As 13 pessoas que sobreviveram 
foram levadas a um hospital de Praia 
Grande, sendo que cinco permane-
cem em observação, de acordo com o 
Corpo de Bombeiros Militar de San-
ta Catarina.

O município de Praia Grande, 
que apesar do nome não está em área 
litorânea, é um dos principais destinos 
para quem busca passeios turísticos 
em balões, devido a condições geo-
gráficas e meteorológicas favoráveis e 
à proximidade de cânions de grande 
beleza cênica. Na região ficam os par-
ques nacionais de Aparados da Serra 
e da Serra Geral. A cidade vizinha de 
Torres (RS) é reconhecida como a ca-
pital brasileira do balonismo.

Lula divulga nota oficial
O presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva divulgou nota oficial para la-
mentar a queda em Santa Catarina. 
Ele afirmou que irá colocar o gover-
no federal à disposição das vítimas e 
autoridades locais.  

- Quero expressar minha solida-
riedade às famílias das vítimas do 
acidente ocorrido com um balão na 
manhã deste sábado em Santa Ca-
tarina. E colocar o governo federal 
à disposição das vítimas e das forças 
estaduais e municipais que atuam no 
resgate e no atendimento aos sobre-
viventes - diz o texto da nota, que foi 
publicada também nos perfis verifica-
dos de Lula nas redes sociais.

*Com informações da 

Agência Brasil


